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Atendimento ao cliente

O delegado titular da 93ª
DP (Volta Redonda), Edézio
Ramos, disse nesta terça-
feira (27), que já identificou
o pai e a madrasta do me-
nino de 4 anos, mantido em
cárcere privado e condições
sub-humanas, em uma casa
no Morro da Paz, no bairro
Santo Agostinho, em Volta

Casal que manteve menino
em cárcere privado depõe
Criança de 4 anos estava sozinha no Santo Agostinho, em Volta Redonda, em condições sub-humanas

Redonda. A criança foi en-
contrada sozinha na sema-
na passada, por conselhei-
ros tutelares. Edézio expli-
cou que, por enquanto, o
casal não foi indiciado por
nenhum crime. Eles já
prestaram depoimento na
delegacia.
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O atendimento na
agência dos Correios,
no  Centro  de  Bar ra
Mansa, está gerando
queixas dos usuários
que precisam esperar
até  duas horas para
serem atendidos. Ape-
nas dois funcionários
estariam efetuando os
serviços, o que seria
uma das causas da de-
mora no atendimento.
Por meio de nota, os
Correios informaram
que trabalham para
viabilizar com se gu-
rança  continuidade
das atividades essenci-
ais em tempos de pan-
demia.
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Barra Mansa

Espera para atendimento nos
Correios chega a duas horas

Dados do boletim di-
vulgado ontem pela Pre-
feitura de Volta Redonda
mostram que mais nove
óbitos por Covid-19 fo-
ram confirmados, totali-
zado 722 mortes desde o
início da pandemia. De
acordo com a prefeitura,
a ocupação de leitos na
rede pública por pacien-
tes que estão como novo

O segundo drive-thru de
vacinação contra a Covid-19
imunizou pessoas com 64
anos completos ou mais, na
terça-feira (27), na Ilha São
João, em Volta Redonda. De
acordo com a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, mais de
1.300 primeiras doses da va-
cina AstraZeneca (Oxford)
foram aplicadas no drive, de
8h às 16h. Além disso, o mu-
nicípio abriu também nesta
terça-feira a vacinação para
moradores da cidade acima
de 18 anos com Síndrome de
Down, Transtorno do Espec-
tro Autista ou deficiência in-
telectual. O prefeito Antônio
Francisco Neto recebeu a
primeira dose de vacina As-
traZeneca ontem, no drive-
thru.
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Roze Martins

A Prefeitura de Barra
Mansa está retirando
bloquetes da Rua Tenen-
te Luis Fernando, no
bairro Vila Orlandélia,
com o intuito de fazer a
base e aplicar asfalta-
mento no local. A obra
teve início nesta terça-
feira (27) e o prazo para
finalização é de 45 dias.
O prefeito Rodrigo Dra-

Fila na porta dos Correios de Barra Mansa gera reclamação de quem precisa esperar por atendimento

COVID-19

Idosos de 64 anos são
vacinados na Ilha São João

Secom

Vacinação contra a Covid-19
imuniza pessoas com 64

anos completos ou mais na
Ilha São João

Barra Mansa
Prefeitura prepara

rua na Vila Orlandélia
 para asfaltamento

ble disse que a obra está
sendo feita 100% de recur-
sos do município.
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Paulo Dimas

Máquinas retiram o
pavimento de bloquetes

para que a rua possa ser
asfaltada

VR tem mais 9 óbitos por
Covid-19 e total vai a 722

coronavírus chega a 71%
e das  UTI´s  está  em
90%. As taxas de ocupa-
ção  da  rede  privada
atingem 58% nos leitos
clínicos e 49% nas UTI’s.
Dos 66.163 casos notifi-
cados como suspeitos,
26.156 foram confirma-
dos por Covid-19 no mu-
nicípio.
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As aulas foram retoma-
das nesta terça-feira (27),
em Paraty, em sistema hí-
brido, quando parte dos
alunos recebe o ensino nas
escolas e outra estuda onli-
ne. A Secretaria de Educa-
ção montou um calendário

PARATY

Aulas voltam
em sistema híbrido

escalonado para a volta às
aulas de acordo com o ano
escolar do aluno. Os pri-
meiros estudantes que re-
tornam às escolas são os do
9º ano e da Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA).
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OPINIÃO

Gaudêncio Torquato

O clima eleitoral es-
tará mais elevado nos
próximos meses, mesmo
que as aflições sociais
com a pandemia se es-
tendam até o fim do ano
e continuem a influir na
agenda política de 2022.
A inferência se faz opor-
tuna: o coronavírus será
o grande eleitor em ou-
tubro do próximo ano. E
mais: servirá para ele-
var o tom da tuba de
ressonância que se for-
mará nos próximos tem-
pos, adensando o fenô-
meno social que vimos
por ocasião da polariza-
ção entre Bolsonaro e o
PT em 2018.

Inicialmente, é opor-
tuno mostrar que se viu
por aqui no último plei-
to um conjunto de situa-
ções assemelhadas ao
quadro eleitoral norte-
americano, com a elei-
ção de Donald Trump.
Thomas Frank, respeita-
do analista político, ar-
gumenta que o megaem-
presário foi eleito por
“conservadores em um
movimento de contrar-
reação”. Nesse rolo com-
pressor social, movido à
contrariedade em rela-
ção ao status quo, reuni-
ram-se norte-americanos
brancos, parcela da clas-
se operária, parcela das
classes médias, faixas
que sentiram perda de
status e de renda.

A raiva, indignação,
a constatação de que o
bolso se esvaziava, não
dando para cumprir
obrigações com a famí-

A onda do meio da pirâmide
lia – alimentação, saúde,
educação – motivaram a
identificação desses grupos
com Deus, com as Forças
Armadas e com os valores
pátrios, principalmente
aqueles com foco na defesa
do emprego e contrários à
invasão do território por
estrangeiros. Afastando-se
de suas associações de refe-
rência, aquelas que defendi-
am seus interesses, refugia-
ram-se numa uma asa do
partido republicano. Deu
no que vimos, Trump na
Casa Branca.

Por aqui, os sentimen-
tos difusos confluíram
para a via conservadora,
onde se abrigam núcleos
religiosos, com destaque
para os credos evangélicos,
as Forças Armadas e a de-
fesa dos eixos centrais da
família, sob um clima ge-
ral de rechaço ao lulopetis-
mo, cuja identidade ficou
intensamente rompida e
suja ante os escândalos da
Operação Lava Jato massi-
vamente expostos pela mí-
dia nacional. Bolsonaro ca-
nalizou a contrariedade,
transformando-se em ex-
tensão dos contingentes
que se mostravam dispos-
tos a “aceitar tudo contra
o PT”. O capitão não foi
eleito por suas qualidades,
mas pelos erros e defeitos
de outros.

Em 2022, a polarização
voltará a se repetir? Lem-
brando que, em política,
tudo é possível, é mais
plausível, porém, acreditar
que o cenário terá matizes
diferentes. Uma análise so-
bre a realidade: o governo
Bolsonaro não tem entre-
gue o que prometeu. A mu-

dança política, conceito ins-
pirador de todos os gover-
nos, não se realizou. O
acordo com o Centrão lem-
bra o mesmo tipo de com-
promisso de administrações
passadas. O presidente, em
vez de moderar e modular
sua linguagem e adotar
uma postura de equilíbrio
e harmonia, é fator de per-
manente tensão. Parece go-
vernar apenas para sua
base.

Ora, no vácuo que se re-
abre no meio social, os
mais espertos sobem aos
palanques com o velho-
novo discurso da esperan-
ça. Lula, o metalúrgico, de
réu se transforma em víti-
ma. E ganha alta visibilida-
de, mostrando-se (quem di-
ria!) a voz do bom senso.
Tudo voltará à estaca zero
em matéria de seus proces-
sos, mas a impressão que
perpassa na sociedade é a
de que Lula é inocente, viti-
mizado pelo ódio do ex-juiz
Sérgio Moro a ele. Mas o
rio não correrá em sua di-
reção como em 2002 e 2006.
Hoje, mesmo o STF impri-
mindo a marca de suspeito
em Sérgio Moro, será com-
plicado para Lula vestir o
manto de candidato. As
águas são outras.

Nesse ponto, convém le-
vantar o painel de fundo
que acolhe o “animus ani-
mandi” nacional. Percorre
os estratos da pirâmide so-
cial um sopro que varre o
déjà vue, a sensação de coi-
sa dita e repetida, os velhos
e novos escândalos, antigas
promessas embaladas no
celofane da mentira, re-
frãos e slogans batidos. Por-
tanto, como em 2018, cons-

tata-se intensa indigna-
ção. O cobertor social,
geralmente agasalhador,
mostra-se curto. A len-
galenga governamental
não para de cantar loas
ao próprio umbigo.

A vontade de passar
uma borracha não terá
como foco apenas um
lado, com tiros em uns
e livrando outros. To-
dos serão alvo. Portan-
to, lulopetismo e bolso-
narismo serão cara e
coroa de uma moeda
que perde valor. O ní-
vel de consciência crí-
tica subiu alguns centí-
metros. Classes médias
(B e C) formarão um
remoinho com força
para mover as águas
das margens. Os núcle-
os organizados – a mi-
ríade de organizações
não gover namentais,
principalmente as de
profissionais liberais
(médicos, advogados,
economistas, engenhei-
ros, enfim, os integran-
tes das forças produti-
vas), atuarão na linha
de frente, construindo
uma gigantesca fortale-
za, de onde emergirão
inputs e ecos do pensa-
mento social.

Essa é a razão que
nos leva a enxergar um
ponto no meio do arco
ideológico capaz de aglu-
tinar a vontade da maio-
ria.
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é jornalista, escritor,

professor titular da USP e
consultor político

Twitter@gaudtorquato

Luiz Augusto Pereira de
Almeida

Os danos causados
pela precariedade das
estradas são imensos no
Brasil, abrangendo a
perda de vidas em aci-
dentes, prejuízos econô-
micos e impactos negati-
vos no turismo domésti-
co. E a situação tem pio-
rado, conforme demons-
tra a 23ª edição da Pes-
quisa de Rodovias da
Confederação Nacional
do Transporte (CNT) e
do Sest Senat. O estudo,
referente a 2019, consta-
tou problemas em 59%
da extensão dos trechos
avaliados, ante 57%, em
2018, incluindo o pavi-
mento, sinalização a ge-
ometria das vias.

Outro levantamento
revela que, somente nas
rodovias federais em
2020, ocorreram 63.447
acidentes, com 5.287 óbi-
tos. Apesar da redução
de 5,9% em relação ao
ano anterior, é um nú-
mero que segue muito
elevado. Em 2020, regis-
traram-se 14 mortes por
dia. Esses dados cons-
tam do Painel CNT de
Consultas Dinâmicas de
Acidentes Rodoviários.

Outro problema é de-
monstrado em trabalho
da Companhia Nacional
de Abastecimento (Co-

Boas rodovias também salvam vidas
nab), feito em parceria com
o Conselho Nacional de De-
senvolvimento Científico e
Tecnológico (CNPq): o Bra-
sil perde 0,13%, 0,17% e
0,10%, respectivamente, de
todo o arroz, trigo e milho
transportados pelas estra-
das até os portos de em-
barque para exportação. A
principal causa desse des-
perdício de alimentos é a
precariedade das vias.

A solução desse gargalo
nos transportes parece ain-
da distante, embora seja
prioritária, pois está inclu-
ída no déficit geral da in-
fraestrutura, para a qual
faltam recursos, fator agra-
vado na pandemia da Co-
vid-19. A Associação Brasi-
leira da Infraestrutura e
Indústrias de Base (Abdib)
estima que sejam necessá-
rios investimentos anuais
de aproximadamente 4,5%
do PIB, durante uma déca-
da, para se promover a
modernização e adequação
do setor à demanda nacio-
nal. Hoje, esse aporte de
capital está em torno de
1,9% do PIB.

Mais grave do que os
empreendimentos por fazer
é o fato de haver numero-
sos paralisados e inúmeros
projetos que sequer saíram
do papel. O Tribunal de
Contas da União (TCU)
analisou, no final de 2019,
mais de 30 mil obras públi-
cas financiadas com recur-

sos federais, incluindo es-
tradas. Mais de 30% foram
consideradas paradas ou
inacabadas, corresponden-
do a quase 20% do investi-
mento previsto. Além dos
prejuízos e perda de recur-
sos do erário, ainda se dei-
xa de atender os setores
produtivos e a sociedade.

Um exemplo de empre-
endimento muito impor-
tante, cujos projetos têm
sido há muito protelados,
refere-se à duplicação da
rodovia “Doutor Manuel
Hipólito Rego” (SP-55), o
trecho paulista da Rio-San-
tos, administrado pelo De-
partamento Estadual de
Estradas de Rodagem de
São Paulo (DER). A via co-
meça no entroncamento
com a Cônego Domênico
Rangoni (Piaçaguera-Gua-
rujá) e cruza com a Mogi-
Bertioga, a Rodovia dos Ta-
moios e a Oswaldo Cruz, já
em Ubatuba. Atende, por-
tanto, todo o Litoral Norte
do Estado e apresenta espe-
cial significado logístico e
de transporte de passagei-
ros e cargas, pois tem cone-
xões com o Porto de Santos
e as industrializadas regi-
ões do Vale do Paraíba e
Cubatão, além de ser im-
portante rota turística.

Em outubro de 2019,
abriram-se novas perspec-
tivas para a realização da
obra. Na ocasião, a Agên-
cia de Transporte do Esta-

do de São Paulo (Ar-
tesp) apresentou projeto
de concessão internacio-
nal do Lote de Rodovias
do Litoral Paulista, du-
rante audiência pública
realizada em Mogi das
Cruzes. O plano prevê
investimentos de R$ 3
bilhões em obras civis,
além de R$ 2,8 bilhões
para a operação e im-
plantação de modernos
serviços em trechos das
rodovias SP-98 (Mogi-
Bertioga), da SP-88 (Pe-
dro Eroles) e da SP-55.
Ao todo, estão previstos
89,8 quilômetros de du-
plicações, 108,5 de vias
marginais e 35,6 de ci-
clovias, além de novos
dispositivos de acesso,
retorno e implantação
de acostamentos.

Desde então, infeliz-
mente, o projeto não
avançou, talvez atropela-
do pela eclosão da pan-
demia. Esperemos, po-
rém, que possa ser efeti-
vado, pois é de grande
importância para a eco-
nomia, o turismo, a in-
fraestrutura, a logística,
o sistema de transportes
e para salvar vidas.
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é diretor da Sobloco
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Conselho Consultivo do
SECOVI.

Liberdade nas escolas
A Assembleia Legisla-

tiva do Estado do Rio de
Janeiro (Alerj) aprovou
em discussão única, nes-
ta terça-feira (27/04), o
projeto de lei 4.496/18, dos
deputados André Cecilia-
no (PT) e Carlos Minc
(PSB), que garante a livre
expressão de pensamen-
tos e opiniões a professo-
res, estudantes e funcio-
nários no ambiente esco-
lar. A medida segue para
o governador em exercí-
cio, Cláudio Castro, que
tem até 15 dias úteis para
sancioná-la ou vetá-la.

Sem violência
O texto proíbe que

opiniões sejam cerceadas
mediante violência ou
ameaça, além de qual-
quer violação aos princí-
pios constitucionais e
normas que regem a edu-
cação nacional. Estudan-
tes e profissionais da edu-
cação só poderão ser fil-
mados durante aulas ou
atividades de ensino me-
diante autorização ex-
pressa de quem será fil-
mado ou do responsável –
com exceção das ativida-
des remotas. A norma
ainda cita especificamen-
te a proibição do uso de
bens públicos – incluindo
as escolas – para a propa-
ganda eleitoral, prevista
na Lei Eleitoral (Lei
9.504/97).

Pluralismo
De acordo com os au-

tores, o projeto foi apre-
sentado para garantir o
pluralismo de idéias e de
concepções pedagógicas
nas escolas – previsto
pela Constituição Federal
– e o debate de temáticas
como as de gênero e di-
versidade, conforme o
Plano Nacional de Educa-
ção (PNE – Lei 13.005/14).

Justifica
Na justificativa do tex-

to, eles afirmam que o di-
reito das famílias de edu-
car seus filhos segundo
suas crenças e costumes
deve conviver de maneira
harmoniosa com a liber-
dade de ensino e o direito
à educação. “Queremos
uma escola sem mordaça,
com liberdade. A escola é
um espaço de trocas de
opiniões e pesquisa, não
de censura e espionagem.
A Alerj talvez seja a pri-
meira assembleia do país
a mostrar que educação
não combina com perse-
guição, mas sim com res-
peito”, declarou Minc.

Destaques
Na última quarta-fei-

ra, a Alerj aprovou o
substitutivo da Comissão
de Constituição e Justiça
às emendas feitas ao pro-
jeto. O regimento da Casa
prevê que os deputados
podem pedir destaque às
emendas não acolhidas
para tentar incluí-las na
versão final do texto. A
votação de três destaques
feitos pelo deputado
Charles Batista, líder do
PSL, aconteceu nesta tar-
de e as modificações fo-
ram rejeitadas.

Proibições rejeitadas
Os destaques pediam

a inclusãImpeachmento

A Câmara Municipal de Volta Redonda promove
nesta quarta (28), às 18h30min, uma audiência pú-
blica sobre a situação do município na pandemia de
Covid-19.

A proposta do evento foi feita pelo vereador Wal-
mir Vítor (PT), e foi aprovada por unanimidade.

Durante a audiência, haverá exposição por re-
presentantes de órgãos públicos.

Integrantes da sociedade civil poderão se habili-
tar e participar.

Não haverá presença de público. O evento será
transmitido pela página da Câmara no Facebook.

de três emendas para
proibir os professores de
manifestarem opiniões
ou preferências ideológi-
cas, religiosas e morais;
de usarem “técnicas de
manipulação psicológica”
para adesão de alunos a
determinada causa; e de
incluírem conteúdos que
possam conflitar com as
convicções religiosas ou
morais dos estudantes ou
de seus pais.

Impeachment
O relator do processo

de impeachment do go-
vernador afastado, Wil-
son Witzel, deputado esta-
dual Waldeck Carneiro
(PT) protocolará, no dia
29/04, no Tribunal Espe-
cial Misto (TEM), de for-
ma on-line, seu relatório
final. A sessão de votação
será realizada no dia se-
guinte (30/04), 9h, no ple-
nário do TJRJ, onde o
parlamentar proferirá
seu voto, que poderá ou
não ser seguido pelos de-
mais membros do TEM –
cinco desembargadores e
quatro deputados estadu-
ais, além de Waldeck. Se
Witzel tiver sete votos no
julgamento, estará afasta-
do definitivamente do
cargo de governador.

Expectativa
“A expectativa é que

meu relatório e o voto
que vou apresentar con-
tribuam para que o TEM
julgue da forma mais jus-
ta possível. É um proces-
so gravíssimo, o mais im-
portante da história do
TJRJ do ponto de vista
jurídico-político. É tam-
bém de muita responsabi-
lidade, principalmente
num estado como o Rio
de Janeiro, que vem ex-
perimentando várias in-
tercorrências com ex-go-
vernadores”, afirmou
Waldeck.

Julgamento
O julgamento do pedi-

do de impeachment do
governador afastado do
Rio, Wilson Witzel (PSC),
foi marcado para o dia 30
de abril por decisão do
desembargador Henrique
Carlos de Andrade Fi-
gueira, presidente do Tri-
bunal de Justiça do Rio
(TJRJ), que também pre-
side o Tribunal Especial
Misto (TEM). O prazo das
alegações finais da Defe-
sa do governador afasta-
do venceria na última
quarta-feira (21/04), mas
houve uma solicitação de
prorrogação de cinco
dias do prazo, aceita pelo
Tribunal. Assim, elas fo-
ram apresentadas na ter-
ça (27).

Alegações finais
“Os advogados atuais

de Witzel, que não esta-
vam no início do proces-
so, solicitaram cinco dias
a mais de prazo para suas
alegações finais e o presi-
dente do TEM agiu com
prudência aceitando essa
dilação para que não pai-
re nenhuma dúvida quan-
to ao mais amplo direito
de defesa. Meu voto vai le-
var em conta tudo o que
li a respeito deste proces-
so: os documentos, as oiti-
vas e as alegações finais
da acusação e da defesa”,
afirmou Waldeck.
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Volta Redonda

O prefeito Antônio
Francisco Neto (DEM),
conversou, na tarde de se-
gunda-feira, dia 26, com re-
presentantes do Ministério
da Infraestrutura para
apresentar um projeto de
ampliação e manutenção
da Estrada Roma-Getulân-
dia e da Rodovia dos Meta-
lúrgicos, que dá acesso à
Rodovia do Contorno. A
reunião aconteceu de for-
ma online e contou com a
presença dos secretários
municipais de Desenvolvi-
mento Econômico e Turis-
mo, Sérgio Sodré da Silva,
de Transporte e Mobilida-
de Urbana, Paulo Barenco;
do presidente do IPPU (Ins-
tituto de Pesquisa e Plane-
jamento Urbano), Abimail-
ton Pratti da Silva; e do
subsecretário municipal de
Desenvolvimento Econômi-
co e Turismo, Fernando
Cezar Lee Tavares.

Angra  dos Reis

O decreto nº 12.045, em
vigor desde ontem, segun-
da-feira, dia 26, com vali-
dade até o dia 3 de maio,
flexibiliza algumas medi-
das de combate à Covid-19.
Uma delas é a permissão
para o turismo ‘day use’
com, porém, limite de ape-
nas um fluxo de ônibus
(ou van e microônibus) por
embarcação. Esta permiti-
da ainda a entrada de veí-
culos turísticos com desti-
no aos meios de hospeda-
gem, sendo que a ocupação
de hóspedes fica limitada a
60%.

As aulas de esportes, as
escolinhas, os projetos so-
ciais esportivos e afins po-
derão funcionar contanto
que sigam os critérios dis-
postos no decreto, entre
eles a orientação de que os

Sul Fluminense

O grupo “Mulheres do
Sul Fluminense ” está lan-
çando na região a campa-
nha nacional “Nem pense
em me matar”, do “Levante
Feminista Contra o Femini-
cídio”. O objetivo é colocar
a questão em pauta em
todo Brasil. O lançamento
na região será através de
uma reunião on-line na
próxima quarta-feira, dia 28
de abril, onde serão dados
os primeiros passos na or-
ganização do movimento e
numa agenda de lutas a ser
concretizada nos diversos
municípios.

O Levante Feminista
contra o Feminicídio no
Brasil é uma frente nacio-
nal suprapartidária, com
mais de 500 movimentos fe-
ministas envolvidos para
denunciar a omissão do Es-
tado e exigir a proteção da
vida das mulheres brasilei-
ras. Lançado em março
deste ano, quer chegar a
100 mil assinaturas no Ma-

Volta Redonda

Com objetivo da manu-
tenção do atendimento
24h da Unidade Básica de
Saúde do bairro Santa
Cruz, o vereador Betinho
Albertassi (PSD), apresen-
tou um requerimento à
Secretaria Municipal de
Saúde solicitando a conti-
nuidade do atendimento
no bairro. A solicitação,
aprovada pela Câmara
Municipal na última se-
mana, atende a reivindi-
cação dos moradores.

Um abaixo assinado foi
realizado com mais de 3
mil assinaturas. O objeti-
vo é evitar que o atendi-
mento médico seja encer-
rado às 22h. A partir des-
te horário os moradores
teriam que buscar atendi-
mento em outros locais
como o Cais do Aterrado

Neto apresenta projetos de ampliação nas
rodovias dos Metalúrgicos e Roma-Getulândia

Prefeito falou das propostas para as estradas em reunião com integrantes do Ministério da Infraestrutura
Para a Estrada Roma-

Getulândia, que liga o bair-
ro Roma II, em Volta Re-
donda, ao distrito de Rio
Claro, o objetivo é executar
inserções que vão melhorar
o tráfego. O projeto prevê
alargamento da via, im-
plantação de calçadas e
meio fio, drenagem, pavi-
mentação, sinalização viá-
ria e iluminação.

Com isso, a estrada se
torna um corredor de esco-
amento da produção indus-
trial da Região Sul Flumi-
nense para o Porto de Sepe-
tiba, evitando a Serra das
Araras, e para a Rodovia
Rio-Santos (BR-101); acesso
das cidades do Sul de Mi-
nas Gerais à Região da
Costa Verde; facilita o aces-
so de pacientes dos municí-
pios da região ao Hospital
Regional Zilda Arns e ain-
da uma das alternativas
como rota de fuga das usi-
nas nucleares Angra I e II,
em caso de acidentes.

Rodovia dos Metalúrgicos
duplicada

A Rodovia dos Metalúr-
gicos, que garante acesso à
Rodovia do Contorno, que
interliga a BR-393 à Via Du-
tra (BR-116), deve ter um
trecho de quatro quilôme-
tros duplicado, com recape-
amento asfáltico e ilumina-
ção. A obra garante fácil
acesso à Rodovia do Con-
torno, que tira o trânsito
pesado do centro de Volta
Redonda e também é um
novo espaço para desenvol-
vimento imobiliário e eco-
nômico. O escoamento da
produção de empresas da
região e o aumento da se-
gurança da via com redu-
ção de acidentes também
serão benefícios alcançados
com esta obra.

Durante a reunião, tam-
bém foi discutida uma solu-
ção para o trevo de acesso
ao Santo Agostinho pela
BR-393.

Novo decreto autoriza
turismo na modalidade

‘day use’ em Angra
Arquivo DV

Município investe em divulgação de roteiro turístico

atletas não troquem uns
com os outros o material
esportivo. Além disso, o
atleta ou esportista que
apresentar sinais de infec-
ção deve ser afastado da
atividade e o responsável
pela aula deve indicar o
mesmo para teste em um
dos centros de triagem.

O funcionamento de
clubes continua proibido,
exceto para as atividades
liberadas, como academias
e congêneres, bares e res-
taurantes, marinas, pisci-
nas, aulas esportivas, esco-
linhas e outros, observan-
do-se em todos os casos as
restrições e condiciona-
mentos sanitários previs-
tos nos decretos.

Mais

Outras regras divulga-
das foram em relação à

Ana Paula Silva – Secom PMVR

Neto apresenta projetos a integrantes do ministério da Infraestrutura

utilização das marinas pú-
blicas e privadas que só
poderão liberar a saída de
embarcações de esporte ou
recreio contanto que haja
a comprovação da necessi-
dade de deslocamento ma-
rítimo emergencial para
outra localidade ou a resi-
dência em Angra dos Reis
comprovada e o Título de
Inscrição da Embarcação
(TIE) em seu nome, ou ao
menos a Autorização para
Transferência de Proprie-
dade devidamente preen-
chida e com firma reco-
nhecida em cartório.

As normas na íntegra
sobre a utilização das ma-
rinas públicas e privadas
consta no decreto nas re-
des sociais da prefeitura
de Angra e no Boletim Ofi-
cial 1.322, que pode ser
acessado no site
www.angra.rj.gov.br.

Movimento traz campanha contra
feminicídio para a região

nifesto do Levante, docu-
mento que sintetiza a im-
portância da luta.

Segundo o movimento, a
falta de políticas públicas
se agrava em um país que
já ocupava o 5º lugar entre
as nações que mais matam
mulheres, segundo a lista
da Organização Mundial da
Saúde (OMS) de países com
maior número de feminicí-
dio, com o Brasil atrás ape-
nas de El Salvador, Colôm-
bia, Guatemala e Rússia. A
partir do ano 2020, por con-
ta da pandemia e a necessi-
dade de isolamento social,
houve um aumento signifi-
cativo do crime de ódio e
que segundo o anuário Bra-
sileiro de Segurança Públi-
ca, as vítimas são, em sua
maioria, mulheres negras
que vivem em desigualdade
social e mulheres trans.

“A conquista da Lei do
Feminicídio, em 2015, reco-
nhece a especificidade des-
ta violência. É alarmante o
índice de ataques que as
mulheres vêm sofrendo por

parte dos homens, que re-
produzem esse sistema pa-
triarcal e racista, aniqui-
lando a vida de uma mu-
lher por se considerar su-
perior a ela”, constata o
movimento, que no nível
estadual fará seu lançamen-
to no dia 29 com várias ati-
vidades.

Todos os dias chegam à
mídia notícias de feminicí-
dio, que acontecem Brasil,
no estado e também na re-
gião Sul Fluminense:
“Não podemos nos calar
diante de tanta violência e
feminícidio, todas as mu-
lheres precisam entender
que somente juntas e or-
ganizadas poderemos co-
brar dos poderes constituí-
dos e da sociedade brasi-
leira atitudes mais eficien-
tes e mudança de cultura
e atitudes. Os homens são
parceiros nesta luta, mas
cabem as mulheres este
protagonismos. Nós pode-
mos!”, conclui a equipe or-
ganizadora do movimento
na região.

Vereador cobra atendimento 24h no
posto de saúde do Santa Cruz

e Hospital do Retiro.
O prefeito Antônio

Francisco Neto disse, em
uma entrevista no progra-
ma Fato Popular no início
de abril, que fará um es-
tudo para saber quantas
pessoas são atendidas
após às 22 horas na uni-
dade do bairro. Porém,
caso se concretize, a Pre-
feitura deixará um carro
à disposição da população
para ser levada às outras
unidades médicas da cida-
de. “Se os números de
atendimento forem razoá-
veis, o funcionamento fi-
cará 24 horas. Caso con-
trário, vamos deixar um
carro 24 horas para aten-
der a população que pre-
cisar ir para o Hospital
do Retiro ou para o Cais
do Aterrado” disse Neto
em uma recente entrevis-
ta.

Porém, a medida é con-
siderada insuficiente pe-
los moradores. “O prefeito
precisa ter um olhar dife-
rencial pro bairro Santa
Cruz. Somos um bairro
populoso, carente e dis-
tante”, disse a líder comu-
nitária Dislene Lopes. Ao
saber da mobilização dos
moradores, Betinho Alber-
tassi (PSD) apresentou o
requerimento e assumiu o
compromisso de pleitear
junto ao Poder Público
para resolver o problema.
“Vamos atuar junto a Pre-
feitura para que haja con-
tinuidade do atendimento
24h e tenhamos médicos à
disposição da População.
Esse Posto de Saúde é es-
tratégico na região e a
descontinuidade sobrecar-
regaria ainda mais os
hospitais da cidade”, de-
clarou.
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ
AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO

PREGÃO ELETRONICO Nº 026/2021
A Pregoeira comunica aos interessados no Pregão Eletrônico supracitado,
da DECISÃO proferida pelo Exmo Sr. Secretário Municipal de Saúde, face
ao RECURSOS INTERPOSTOS que decidiu pela improcedência em relação
aos licitantes CELSO BERTOLUCI BOTUCATU ME e SISTEMAS E
INSTALAÇÕES PROFISSIONAIS LTDA.

Angelita dos Santos Halfeld
Pregoeira

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 007/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM MANUTENÇÃO
PREVENTIVA E CORRETIVA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA
INFORMAÇÕES: Fica Adiado Pregão Presencial  “  SINE DIE “.

Quatis, 27 de abril de 2021
Fernando Castelhano Fuentes - Pregoeiro

AVISO DE ERRATA
PROCESSO ADMINISTRATIVO 4538/2021

Na publicação de 27/04/2021, onde se lê: Lei 13979/2020, leia-se: art.2 ,
III, da lei 14124/2021
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Érika Ribeiro Barbosa
Pregoeira

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO ADITIVO
Termo Aditivo nº 004 ao contrato nº 023/2017 celebrado entre o Município de Paraty e M & L
TRANSPORTES E FRETAMENTOS LTDA ME, inscrita no CNPJ/MF sob nº 17.337.206/0001-04,
para alteração das Cláusulas Quarta – Do Preço e Sexta - do Prazo, proveniente do PREGÃO
PRESENCIAL Nº 003/2017, visando à prorrogação do prazo de execução por mais 12 (doze) meses,
bem como o acréscimo correspondente a 7,4118% sobre o valor do contrato, justificado pela neces-
sidade de inclusão do turno da tarde na rota Funil x Paraty Mirim, totalizando o valor de R$ 1.826.001,67
(um milhão oitocentos e vinte e seis mil, um reais e sessenta e sete centavos) para cobertura
das despesas referente ao novo período aditado. O presente Aditamento está fundamentado no 57,
Inciso II  e Artigo 65 II § 1º da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 20 DE ABRIL DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

Volta Redonda

Um jovem, de 18 anos,
foi preso na segunda-feira,
dia 26, em Volta Redonda,
suspeito de participação em
uma troca de tiros com PMs
do 28º Batalhão, na Rua Vis-
conde do Rio Branco, no
bairro Água Limpa. Duran-
te a ação, uma pistola cali-
bre 9mm com a numeração
raspada, um rádio transmis-
sor, um carregador com 7
munições calibre 9mm, in-
tactas, e um celular foram
apreendidos. A ocorrência
foi registrada na 93ª DP.

A PM recebeu informa-
ções dando conta que sus-
peitos de tráfico estariam
apontando armas para
transeuntes no local. A PM
relatou que ao chegar no
endereço, foi recebida a ti-
ros e houve confronto ar-

Suspeito de participação em troca de tiros
com a PM no bairro Água Limpa é preso

Jovem de 18 anos ficou ferido no braço; ocorrência foi registrada na 93ª DP
mado. Após cessar fogo, os
agentes fizeram buscas e
encontraram o suspeito caí-
do, baleado no braço.

Os PMs também infor-
maram que todo material
apreendido foi encontrado
ao lado do suspeito; enca-
minhado ao Hospital São
João Batista e, após atendi-
mento médico, foi conduzi-
do para delegacia de Volta
Redonda, onde foi autuado.
O jovem permanece preso,
à disposição da Justiça.

Outro caso

Um homem, de 28 anos,
considerado foragido da
Justiça, foi preso por polici-
ais do Serviço Reservado
da Polícia Militar na tarde
de segunda-feira, dia 26, na
Radial Leste, no bairro Ni-
terói, em Volta Redonda,

Barra Mansa

Policiais militares do
28º Batalhão apreende-
ram 36 pinos de cocaína,
na Vila Delgado, no
bairro Ano Bom, em
Barra Mansa, na segun-
da-feira, dia 26, após de-
núncia anônima. Todo
material foi entregue na
90ª DP, local onde a ocor-
rência foi registrada.

Segundo a PM, agen-
tes faziam patrulhamen-

PM

Drogas são apreendidas
na Vila Delgado

to na Avenida Presiden-
te Kennedy momentos
antes da apreensão. Ao
entrarem na Vila, fize-
ram buscas e, em dado
momento, encontraram
todo material dentro de
uma sacola verde, es-
condida dentro de um
pneu.

Os entorpecentes fo-
ram entregues na dele-
gacia de Barra Mansa.
Nenhum suspeito foi
preso.

Volta Redonda

O delegado titular da 93ª
DP (Volta Redonda), Edézio
Ramos, disse nesta terça-
feira (27), que já identificou
o pai e a madrasta do me-
nino de 4 anos, mantido em
cárcere privado e condições
sub-humanas, em uma casa
no Morro da Paz, no bairro
Santo Agostinho, em Volta
Redonda. A criança foi en-
contrada sozinha na sema-
na passada, por conselhei-
ros tutelares.

Na ocasião, os responsá-
veis não foram localizados.
Após o episódio, um paren-
te ficou com a guarda pro-
visória do menino, enquan-
to as investigações policiais
prosseguem.

Edézio explicou que, por
enquanto, o casal não foi
indiciado por nenhum cri-
me. Eles já prestaram depo-

Porto Real

O delegado titular da
100ª DP (Porto Real), Marce-
lo Nunes Ribeiro, confir-
mou nesta  terça-feira, dia
27, que a mãe da madrasta
da menina de 6 anos, tortu-
rada e morta em Porto Real,
está respondendo por omis-
são de socorro, em liberda-
de. A criança morreu no sá-
bado passado, em um hospi-
tal particular de Resende.

As despesas foram pagas

Barra Mansa

Um homem, de 38 anos,
considerado foragido da
Justiça, foi preso por agen-
tes da Polícia Rodoviária
Federal no início da tarde
de segunda-feira (26), após
ser abordado pela equipe
da 7ª DEL PRF, no km 287
da Dutra, posto PRF de Flo-
riano, em Barra Mansa, du-
rante fiscalização de rotina.
A ocorrência foi encami-
nhada à 90ª DP.

Segundo a PRF, o ho-
mem estava dentro de um
caminhão VW/24.250, com
dois ocupantes – sendo o
condutor e outro carona –
e, durante consulta nos sis-
temas, foi verificado pelos
agentes haver para um dos
passageiros, um mandado
de prisão em aberto, expe-
dido pela Vara Execuções
Criminais de Araçatuba
(SP), em seu desfavor, por
tráfico de drogas.

De acordo com os agen-
tes, o homem confessou
que durante uma “saidi-
nha”, ele não retornou

Material apreendido foi entregue na 93ª DP

durante abordagem.
De acordo com PMs do

28º Batalhão, o flagrante foi
possível após denúncia anô-
nima via 0800-0260667.

Durante revista pessoal,

nada de ilícito foi encontra-
do, porém, durante pesqui-
sa nos sistemas policiais,
foi constada a procedência
da denúncia em desfavor
do homem.

Polícia Civil identifica pai
e madrasta de menino

mantido em cárcere privado
imento na delegacia.

A mãe do menino é fale-
cida. O caso é acompanha-
do pelo Conselho Tutelar
de Volta Redonda.

–  No caso do menino, a
Polícia Civil está no curso
das investigações, no meio
do trabalho. O local, onde a
criança estava, foi pericia-
do, e aguarda laudo do Ins-
tituto de Criminalística
Carlos Éboli (ICCE), que
será anexado ao inquérito
que instaurei para apurar o
caso – disse o delegado.

O policial aguarda ain-
da, os pareceres do médico
e psicólogos que assistiram
à criança. Também já fo-
ram registrados depoimen-
tos de testemunhas. Edézio
não descartou a hipótese de
que no final das investiga-
ções, venha a indiciar o ca-
sal por cárcere privado e
abandono de incapaz.

Mãe da madrasta da menina,
torturada e morta em Porto Real,

responde por omissão em liberdade
pela Prefeitura de Porto
Real, cidade onde a vítima,
a mãe e a madrasta dela,
moravam.  As duas estão
presas no Complexo Peni-
tenciário de Gericinó, no
Rio, e respondem por tortu-
ra qualificada.

O argumento usado pela
mulher que não socorreu a
criança, “porque a filha dis-
se que era para não se me-
ter”,  não convenceu o dele-
gado, que a indiciou crimi-
nalmente.

Foragido da Justiça é
preso pela PRF em Barra Mansa

Um homem, que não
teve a idade divulgada, foi
detido por agentes da Po-
lícia Rodoviária Federal,
também na segunda-feira
(26), após ser flagrado
transportando cinco aves
da fauna silvestre, sendo
três Pintassilgos (Spinus
magellanica alleni) e dois
Papa Capim (Sporophila),
dentro de um ônibus, no
km 227 da Dutra, posto
PRF de Caiçara, em Piraí,
durante fiscalização de
combate ao crime. A ocor-
rência foi encaminhada
para 94ª DP.

Segundo os agentes, o
flagrante aconteceu atra-

Porte Real

Disparos de arma de
fogo foram registrados no
final da tarde de segunda-
feira (26) no ‘Retão de Re-
sende’. Segundo agentes da
Polícia Rodoviária Federal,
a informação chegou ao
Posto PRF de Floriano, em
Barra Mansa, às 17h20. Ci-
entes do caso, os PRFs fo-
ram ao local e, ao chega-
rem no km 293 da Dutra,
encontraram uma motoci-
cleta Honda Titan, azul,
abandonada no acostamen-
to, com 19 cápsulas defla-
gradas de calibre .40 e uma
cápsula de calibre 380, es-

Passageiro de ônibus é flagrado
com animais silvestres

vés da equipe do Grupo de
Operações com Cães (GOC)
da PRF/RJ. Durante revista
no interior do coletivo –
que fazia linha São Paulo X
Teixeira de Freitas/BA –,
os PRFs encontraram as
aves dentro de uma gaiola,
envolta em uma sacola
plástica, debaixo da poltro-
na de um dos passageiros.
”Devido às más condições
em que eram transporta-
das, três aves estavam mor-
tas”, disse um agente.

O passageiro responsá-
vel pelas aves foi detido por
crime ambiental e encami-
nhado para delegacia de Pi-
raí. Na unidade policial, o

homem foi ouvido e, se-
gundo a PRF, liberado
para responder o proces-
so em liberdade.

De acordo com a PRF,
com apoio do grupamen-
to ambiental da Guarda
Municipal de Resende e
da Agência de Meio Am-
biente de Resende
(AMAR), as aves que so-
breviveram  serão enca-
minhadas para local
apropriado para receber
atendimento veterinário.
”Após os devidos cuida-
dos, as que sobreviveram
serão soltas de volta na
natureza”, explicou um
agente.

para a penitenciária, sendo
considerado foragido desde
então. Após o flagrante, foi

dada voz de prisão ao ho-
mem, encaminhado para
delegacia de Barra Mansa

para registro do cumpri-
mento do mandado de pri-
são.

Disparos de arma de fogo são
registrados na Dutra em Porto Real

palhadas pelo chão.
A PRF informou que o

condutor do veículo, bem
como testemunhas, não fo-
ram encontrados. Os agen-
tes relataram que realiza-
ram inspeção veicular mi-
nuciosa na motocicleta, e
não constataram registro de
ocorrência de roubo ou fur-
to para o veículo. Também
foi informado que o local foi
preservado para a perícia
da Polícia Civil e, após todo
material ser recolhido, tanto
as munições deflagradas,
quanto a motocicleta, foram
apresentadas na 100ª DP
(Porto Real), que passa a in-
vestigar o caso.

PRF

Veículo foi encontrado abandonado no acostamento da Dutra
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HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO 1017/2021

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o Art. 4º,
inciso XXII, da Lei 10.520/02, Art. 43, VI do Estatuto das Licitações,
Lei nº 8.666/93 e art. 1º, II do Decreto Municipal nº 2.100 de 24/02/
2017, HOMOLOGO, o resultado da presente licitação, na modalidade
PREGÃO PRESENCIAL nº 009/2021 que objetiva a AQUISIÇÃO DE
BEBEDOUROS E MÁQUINAS DE LAVAR ROUPAS PARA ATEN-
DER AS CRECHES MUNICIPAIS, atendendo a solicitação feita pela
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CULTURA E TURISMO
no processo administrativo 1017/2021, às empresas: DAX COMÉR-
CIO E SERVIÇOS LTDA, CNPJ: 17.511.935/0001-35, Valor de R$
11.965,00 (onze mil, novecentos e sessenta e cinco reais) e OMG4
PAPEL LTDA, CNPJ: 22.800.145/0001-00, Valor de R$ 14.322,00
(quatorze mil, trezentos e vinte e dois reais).

Porto Real, 27 de abril de 2021
Maria Madalena Ferreira de Souza

Secretária Municipal de Educação, Cultura e Turismo

EXTRATO DE TERMO DE ADITAMENTO
Nº 01 AO CONTRATO Nº 041/2020

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Global Serviços LTDA
03 - OBJETO: Prorrogação de prazo ao contrato em pauta.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art.57, II, da Lei 8.666/1993.
05 - VALOR: Não há recursos financeiros envolvidos no termo de adi-
tamento
06- - PRAZO: 10 (dez) meses com início em 06/02/2021 e término em
06/12/2021.
07 - DATA DA ASSINATURA: 05 de fevereiro de 2021.

Antônio Sebastião da Silva
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

PORTARIA Nº 0344 DE 27 DE ABRIL DE 2021
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS.
RESOLVE:
Art.1º - Designar os membros abaixo relacionados para comporem a
COMISSÃO MUNICIPAL DE GERENCIAMENTO DA PANDEMIA DA
COVID-19, PARA PLANEJAMENTO, AVALIAÇÃO E FORMULAÇÃO
DO PLANO DE RETOMADA DAS AULAS PRESENCIAIS NA REDE
MUNICIPAL DE ENSINO DE PORTO REAL, em conformidade com o
Decreto Municipal nº 2565 de 22 de março de 2021.
Art.2º - Ficam assim organizados os membros em suas respectivas
representações:

I. Secretaria Municipal de Educação
Titular: Ataliba José de Oliveira Junior
Suplente: Marcelo Gastão
Titular:Marcos Paulo Ribeiro
Suplente: Ira Cristina Araujo de Oliveira de Souza

II. Conselho Municipal de Educação
Titular: Hilda Eleonora Silva
Suplente: Rhuana Moraes de Oliveira

III. Conselho de Alimentação Escolar
Titular: Gabriela  Ferreira Catanho
Suplente: Carlos Eduardo Cabral Costa

IV. Representants do ESF (Estratégia da Família)
Titular: Ingrid Resende Moreira
Suplente: Alessandra Rodrigues Virgilio Alvarenga

V . Representantes do Conselho Tutelar dos Direitos da Criança e do
Adolescente
Titular: Carla Guacira R.P.de Araujo Santos
Suplente: Yuri Willon Candido

VI . Representantes do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e
do Adolescente - CMDCA
Titular: Jackson Alves Ferreira
Suplente: Reinaldo Ezequiel da Silva

VII. Representantes da Vigilância Sanitária
Titular: Flavio Luis Leite
Suplente: Cassia Pitasse da Cunha

Art.3º - Ficam designadas, respectivamente, como presidente e vice-
presidente desta Comissão, Gabriela Ferreira Catanho e Ingrid
Resende Moreira.

Art. 4º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação
retroagindo seus efeitos ao dia 09/04/2021 e  revogando as disposi-
ções contrárias.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito Municipal

Volta Redonda

O segundo drive-thru de
vacinação contra a Covid-19
imunizou pessoas com 64
anos completos ou mais, na
terça-feira (27), na Ilha São
João, em Volta Redonda. De
acordo com a Secretaria
Municipal de Saúde, mais
de 1.300 primeiras doses da
vacina AstraZeneca
(Oxford) foram aplicadas
no drive, de 8h às 16h.
Além disso, o município
abriu também nesta terça-
feira a vacinação para mo-
radores da cidade acima de
18 anos com Síndrome de
Down, Transtorno do Es-
pectro Autista ou deficiên-
cia intelectual.

O prefeito Antônio Fran-
cisco Neto recebeu a pri-
meira dose de vacina As-
traZeneca ontem, no drive-
thru.

Vacinação desta quarta-feira

Nesta quarta-feira, dia
28, a vacinação continua
para a faixa etária de 64
anos para àquelas pessoas
que não possuem carro e
não puderam ser vacinadas
no drive-thru. A aplicação
da primeira dose acontece
de 8h às 16h, nas Unidades
Básicas de Saúde (UBS) e
da Família (UBSF), exceto
nos polos de atendimento à
Covid dos bairros: 249, São
João, Vila Mury, Volta
Grande e Siderlândia.

No ato da vacinação as
pessoas com 64 anos ou
mais devem apresentar um
documento de identidade,
ou cartão do SUS, e o com-
provante de residência (no-
minal), obrigatoriamente.
Já os moradores da cidade
acima de 18 anos que te-
nham Síndrome de Down,
Transtorno do Espectro Au-
tista ou com deficiência in-
telectual devem apresentar
um documento oficial com
foto, cartão do SUS ou CPF
e comprovante de residên-
cia, além de documento

VR vacina pessoas de 64 anos no
segundo drive-thru na Ilha São João

Hoje a vacinação continua nas Unidades Básicas de Saúde (UBS) e da Família (UBSF)
comprovando sua situação
clínica.

Segundo drive-thru

O início da vacinação,
que estava marcado para às
8h30, foi adiantando para
às 07h30 em decorrência da
fila de espera. Uma das
profissionais do setor da
Vigilância Epidemiológica
de Volta Redonda, Rilene
Simone Moreira Firmiano,
comentou que após o início
da vacinação toda a organi-
zação fluiu dentro do espe-
rado, com uma média de
menos de 15 minutos de es-
pera.

Quem esteve no drive-
thru aprovou a organização
e rapidez na vacinação.
Maurício Xavier, de 64
anos, destacou que a orga-
nização foi perfeita. “Tudo
fluiu bem e muito rápido,
aprovado o sistema de vaci-
nação drive-thru”, disse.

Rosana Granato que
também estava sendo vaci-
nada elogiou a tranquilida-
de na vacinação. “Vacina-
ção muito rápida e tranqui-
la. A vacina me deixa mui-
to esperançosa nesse mo-
mento”.

Universitários voluntários

Alguns universitários
dos cursos de enfermagem
e odontologia do UniFOA
(Centro Universitário de
Volta Redonda) doaram seu
tempo como voluntários e
ajudaram na checagem de
documentos e na aplicação
da vacina no drive-thru. A
aluna do 5º ano de enfer-
magem, Amanda Solar
Martins dos Reis, de 24
anos, comentou que o senti-
mento é de gratidão em po-
der ajudar na vacinação
contra a Covid-19.

– É a primeira vez que
estou ajudando como vo-
luntária no drive-thru, mas
já me voluntariei na UBSF
Conforto. Poder ajudar as
pessoas nesse momento é

importantíssimo. Ver os
idosos saindo daqui com es-
perança em dias melhores
é gratificante – disse.

A professora de enfer-
magem do UniFOA, Claris-
sa Ferreira Pontual de Oli-
veira, mencionou a impor-
tância da prática dos ensi-
namentos em sala de aula.
“Para nosso curso de gra-
duação em enfermagem é
extremamente importante a
integração ensino e serviço,
tendo a possibilidade de as-
sociar teoria e prática para
o aluno vivenciar a realida-
de na atividade em saúde
pública. Extremamente im-
portante para a formação
dos acadêmicos”, finalizou.

Segunda dose AstraZeneca
(Oxford)

As segundas doses de va-
cina AstraZeneca (Oxford)
estão disponíveis para os
vacinados com a primeira
dose até 03/02/2021. A apli-
cação acontece nas Unida-
des Básicas de Saúde (UBS),
das 8h às 16h, exceto nos
polos de atendimento à Co-
vid dos bairros: 249, São
João, Vila Mury, Volta Gran-
de e Siderlândia. Para as se-
gundas doses as pessoas de-
vem apresentar o cartão de
vacinação Covid-19 e um do-
cumento de identidade ou o
cartão do SUS.

Segunda dose CoronaVac

A aplicação da segunda
dose da vacina CoronaVac
para idosos de 74 anos
ocorreu normalmente na
terça-feira (27) nos dois
pontos da vacinação. A Se-
cretaria Municipal de Saú-
de informa que o estoque
da vacina está acabando.
As doses restantes serão
destinadas nesta quarta-fei-
ra, dia 28, para os idosos
acamados que estão com a
segunda dose em atraso. A
vacinação acontece em do-
micílio.

A Secretaria Municipal

A prefeitura de Volta
Redonda, através da Se-
cretaria Municipal de
Saúde, abriu um cadastro
online para que pessoas
com comorbidades pos-
sam se vacinar contra
Covid-19 na cidade. A
previsão é que o grupo
receba a primeira dose
do imunobiológico assim
que novas doses sejam
enviadas ao município.
Em paralelo, a imuniza-
ção prossegue na popula-
ção acima de 60 anos.

O cadastro deve ser
feito por todas as pessoas
com comorbidade e ou-
tros grupos prioritários –
inclusive gestantes -,
abaixo dos 60 anos, no
site da prefeitura:
www.voltaredonda.rj.gov.br
na aba “Coronavírus – in-
formações e vacinação”
ou pelo link: https://
bityli.com/0L6ot. É preci-
so inserir o número do
CPF, informar a comorbi-
dade que possui e preen-
cher os dados pessoais.

Seguindo o protocolo
do Ministério da Saúde,
entre as comorbidades
que podem ser apontadas
no cadastro estão: neopla-
sias, diabetes, doenças re-
nais, anemia falciforme,
doenças pulmonares crô-
nicas graves, imunossu-
primidos (pacientes
transplantados, com HIV
ou câncer), obesidade
com IMC acima de 40,
cardiopatas graves e com
hipertensão arterial, por
exemplo.

de Saúde reafirma que não
há risco de perda dos efei-
tos da primeira dose. Tão
logo novas remessas de Co-
ronaVac cheguem a Volta
Redonda, todo seu estoque
será disponibilizado para
completar as segundas do-
ses. A previsão do Instituto
Butantan, que produz a va-
cina, e do Ministério da
Saúde, responsável pela dis-
tribuição, é de que os mu-
nicípios recebam novos es-
toques da CoronaVac a par-
tir de maio.

Pessoas com Síndrome
de Down, Transtorno do
Espectro Autista ou defici-
ência intelectual receberam
a primeira dose da vacina
AstraZeneca.

Cidade registra mais nove
óbitos por coronavírus

Mais nove óbitos por
Covid-19 foram confirma-
dos pela prefeitura de Volta
Redonda. O município che-
gou ao total de 722 mortes
registradas pela doença
desde o início da pandemia.
A divulgação dos óbitos
não significa que as mortes
ocorreram neste período, já
que o registro não ocorre
simultaneamente.

De acordo com a prefei-
tura, 71% de leitos clínicos
e 90% de leitos de UTI
(Unidade de Terapia Inten-
siva) estão ocupados por
pacientes Covid-19 na rede
pública. Já as taxas de ocu-
pação da rede privada estão
em 58% nos leitos clínicos
e 49% nos leitos UTI, em
Volta Redonda.

Volta Redonda segue na
bandeira laranja, risco mo-
derado de disseminação do
novo coronavírus, segundo
a SES RJ (Secretaria Esta-
dual do Rio de Janeiro). Já
foram aplicadas mais de 70
mil doses de vacinas contra
a Covid-19.

Dos 66.163 casos notifica-
dos como suspeitos, 26.156
foram confirmados por Co-
vid-19 no município.

Início da vacinação foi adiantando em decorrência da fila de espera

PMVR

Barra Mansa

O município chegou ao
total de 400 mortes por Co-
vid-19 após confirmar mais
quatro, de acordo com o bo-
letim epidemiológico de on-
tem (27).

Dos 12.444 casos confir-
mados por Covid-19, 11.936
já se recuperaram da doen-
ça e 25 estão internados, se-
gundo o boletim.

Ao todo foram notifica-
dos 50.343 exames como sus-
peitos, sendo que 37.527 já
foram descartados e 372 são
considerados suspeitos que
aguardam resultados dos
exames. Destes, 32 estão
hospitalizados.

Profissionais de saúde
agendados vão

receber segunda dose da
AstraZeneca/Oxford

A Secretaria de Saúde
realiza nesta quarta-feira
(28), a segunda dose da vaci-

Angra dos Reis

O município confirma
mais duas mortes por Co-
vid-19, chegando ao total de
393. Uma mulher de 44
anos, com comorbidades, fa-
leceu ontem (27), no Centro
de Referência Covid-19 (San-
ta Casa). Além disso, o óbi-
to suspeito de um homem
de 60 anos, com comorbida-
de, ocorrido no último dia
23, também no Centro de
Referência, foi confirmado.
Com a entrada de uma
nova morte, o município se-
gue investigando cinco óbi-
tos.

No total, entre pacientes
confirmados ou com suspei-
ta de coronavírus, 67 pesso-
as estão internadas. O Cen-
tro de Referência para Co-
vid-19 (Santa Casa) atende a

PMVR abre cadastro para
definir prioridade entre

pessoas com comorbidades
O grupo prioritário in-

clui profissionais de Saú-
de e da Educação, porta-
dores de Síndrome de
Down, Transtorno do Es-
pectro Autista, integran-
tes das Forças Armadas,
pessoas em situação de
rua, trabalhadores de
Transporte, Portuários,
Limpeza Urbana, Indus-
triais, gestantes, lactantes
e puérperas (mulheres
que deram à luz há me-
nos de 45 dias).

O coordenador da Vi-
gilância em Saúde de Vol-
ta Redonda, Carlos Vas-
concellos, ressaltou que a
realização do cadastro
serve para organização
do esquema vacinal nos
próximos meses, e não
quer dizer que a pessoa
que se submeter ao ca-
dastro receberá o imuni-
zante assim que se ins-
crever.

- O cadastro não signi-
fica que a pessoa que o fi-
zer vai ser vacinada ime-
diatamente. As pessoas
que se inscreverem serão
contactadas conforme a
vacina for chegando. A
convocação para a vacina
poderá ser feita individu-
almente ou pelos canais
de comunicação da Pre-
feitura - explicou Vascon-
cellos.

É muito importante
que o telefone de contato
seja preenchido correta-
mente, para que as pesso-
as sejam contactadas, aos
poucos, conforme a vaci-
nação for avançando.

Barra Mansa confirma
mais quatro mortes por

Covid-19 e total vai a 400
nação contra a Covid-19 em
profissionais de saúde agen-
dados com a vacina Astra-
Zeneca. A ação acontecerá
no Parque da Cidade e o
atendimento será feito ape-
nas na “Tenda da Vacina”,
sem o sistema drive-thru.

Os profissionais da saú-
de deverão acessar o local
pelo portão central do Par-
que da Cidade, na Rua Pre-
feito João Chiesse Filho,
1102, no Centro. Para rece-
ber a vacina, é indispensá-
vel a apresentação de RG,
CPF, cartão do SUS e com-
provante de residência no-
minal do município ou de-
claração da Unidade Básica
de Saúde do bairro. É indis-
pensável a apresentação do
cartão de vacina para a se-
gunda dose.

A Secretaria de Saúde de
Barra Mansa, ainda aguar-
da a chegada de mais vaci-
nas Coronavac para dar
continuidade ao plano de
imunização.

COVID-19

Angra dos Reis confirma mais duas mortes
46 pacientes. Já o Hospital
de Praia Brava está com os
seus 15 leitos ocupados.

Dos 75 leitos públicos do
município, 61 estão ocupa-
dos, o que representa uma
taxa de ocupação hospitalar
pelo SUS de 81,33%. Dos 61
pacientes internados nos
leitos públicos de Angra
dos Reis, 58 são residentes
da cidade e três são de Pa-
raty. A Unimed, no momen-
to, está com seis dos seus 12
leitos ocupados.

No momento, há 13.326
casos confirmados de coro-
navírus. Destes, 12.690 estão
recuperados. Entre os indí-
genas do município, há 204
casos confirmados. Destes,
203 já estão recuperados.
Uma morte foi confirmada
pela doença e, atualmente,
não há casos suspeitos.
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Paraty

As aulas presenciais fo-
ram retomadas nesta terça-
feira (27), em Paraty. O re-
torno é gradual, de acordo
com a série do estudante e
através do sistema híbrido,
parte dos alunos recebe o
ensino nas escolas e outra
parte segue estudando onli-
ne. As famílias têm autono-
mia para escolher se filhos
retornam ou não às salas de
aulas, segundo a prefeitura.

Durante o mês de abril,
a Secretaria de Educação

Paraty retoma aulas presenciais
 em sistema híbrido

Parte dos alunos recebe ensino nas escolas e outra parte segue estudando online

Volta Redonda

O presidente da Associa-
ção de Moradores do Bair-
ro Açude (AMABA), Alan
Cunha inaugurou a sub-
sede da AMABA que está
situada no Bairro Açude 4,
a inauguração faz parte
das  comemorações dos 38
anos de fundação da AMA-
BA e os quatros anos da
sua gestão, intilulada “Açu-
de em Ação”, onde pela
primeira vez, o evento foi
totalmente virtual, sem fes-
tas e nem evento de presta-
ção de contas para evitar
aglomerações, devido a
pandemia, onde nos anos
anteriores, sempre ocorreu
eventos que reunia a popu-
lação do Açude. O inaugu-
ração sub-sede da AMABA,
recebeu o nome da Sra.
Naides Maria Vicente Rosa.
A mesma que faleceu com
90 anos no dia 26 de No-
vembro de 2020, foi uma
das primeiras moradoras
do Açude 4, onde o presi-
dente Alan Cunha entregou
a filha da homenageada a
Sra Ivani Vicente, um bu-
quê de flores e leu a bio-
grafia da saudosa Sra Nai-
des Maria Vicente Rosa,
onde teve ontem o seu
nome e memória, imortali-
zado na entidade comunitá-
ria representativa do Bair-
ro Açude. Foi também
transmido ao vivo pela
Live na página da associa-
ção de moradores, um re-
sumo da prestação de con-
tas das ações da gestão aos

Barra Mansa

A manutenção sanitá-
ria em diversos bairros
continua sendo efetuada
por equipes do Serviço
Autônomo de Água e Es-
goto de Barra Mansa
(Saae-BM). Ontem (27),
elas seguiram realizando
limpeza de córregos, reco-
lhimento de resíduos, ca-
pina, varrição, roçada, co-
leta de volumosos e de re-
síduos, entre outros. Os
objetivos da ação foram de
manter a higienização da
cidade, impedir a prolife-
ração de vetores de doen-
ças, prevenir entupimen-
tos de redes de água pluvi-
al e conter o avanço da
transmissão da Covid-19.

Serviços nos bairros

A capina e a raspagem
de calçadas foram feitas
nas localidades: Apóstolo
Paulo (Rua Pedro Flores),
Barbará (Via Sergio Bra-
ga), Cotiara (Rua Augusto
A. da Silva e do Cruzeiro),
Vila Nova (Rua Francisco
de Melo, Santa Luzia, São
Onofre, Mario Novaes,
Zico Horta e Santa Tere-
za), Belo Horizonte (Rua
Primavera, Travessia Je-
sus Landim, Amandio da
Silva, Joaquim Nicolau,
Nossa Senhora Aparecida,
Vila Ursulino (Rua Sebas-
tião Rua Procópio, Athai-
de Correa), São Luiz (Rua
Sebastião Leite Serrão e
transversais), Região Leste
(Subprefeitura) – Assun-
ção e Jardim Ponte Alta),
Santa Lúcia (Rua Joaquim
de Queiroz), Estamparia
(Rua Albo Chiesse e Jorn.
Paulo Miranda), Bocaini-
nha (Av. Min. Amaral Pei-
xoto) e Cotiara (Rua José
Hipólito).

Itatiaia

O serviço de fisioterapia
hospitalar passa a ser ofe-
recido 24 horas por dia no
Hospital Municipal Manoel
Martins de Barros, em Ita-
tiaia. A surgiu com a nova
administração da unidade
hospitalar e visa minimizar
a demanda pelo serviço que
se tornou importante em
meio à pandemia instaura-
da pelo novo coronavírus.

Setores

Atuação da fisioterapia
hospitalar se dá nos setores
de clínica médica, materni-
dade, pronto-socorro, sala
vermelha e Centro de Tra-
tamento da Covid-19. A
equipe é composta por 6
profissionais e uma super-
visora. A proposta, segundo
Paula Motta, supervisora
da Fisioterapia hospitalar, é
manter como um serviço
permanente.

– O Centro de Reabilita-
ção Municipal, que oferece
o serviço de fisioterapia,
não deixa de existir. Ele
existe e se mantém eficien-
te. Nosso trabalho aqui no
hospital municipal é ofer-
tar o serviço de Fisiotera-
pia Hospitalar, um serviço
que era tímido em anos
passados e agora, com um
olhar mais humanizado
pela atual administração do
hospital, passou a ser ofer-
tado 24h por dia – declara
Paula Motta.

O serviço tem uma acei-
tação favorável pela equipe
médica e para o paciente,
pois os resultados são visí-

     AbrilAbrilAbrilAbrilAbril
– Terça-feira (27) — 9º ano e EJA (Ensino de Jovem e Adulto):
aulas presenciais segunda e terça-feira;
– Quarta-feira (28) — 8º ano: aulas presenciais terça e quarta-fei-
ra;
– Quinta-feira (29) — 7º ano: aulas presencias quarta e quinta-fei-
ra;

     MaioMaioMaioMaioMaio
– 3 de maio — 6º ano – Aulas presenciais quarta e quinta-feira;
– 10 de maio — 5º ano – Aulas presenciais segunda e terça-feira;
– 10 de maio — Retorno integral das escolas costeiras – Aulas
presenciais de segunda a quinta-feira;
– 11 de maio — 4º ano – Aulas presenciais terça e quarta-feira;
– 12 de maio — 3º ano – Aulas presenciais segunda e terça-feira;
– 13 de maio — 2º ano – Aulas presenciais segunda e terça-feira;
– 14 de maio — 1º ano – Aulas presenciais quarta e quinta-feira.

     JJJJJunhounhounhounhounho
– 7 de junho — Educação infantil e Pré-Escola – Aulas presenciais
quarta e quinta-feira.

     AgAgAgAgAgostoostoostoostoosto
– 3 de agosto — Creches – Aulas presenciais segunda a quinta-
feira (25% dos alunos).

montou um calendário es-
calonado para a volta às
aulas de acordo com o ano
escolar do aluno. Os pri-
meiros estudantes que re-
tornam às escolas são os do
9º ano e da Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA).

Cada escola pode decidir
o número de alunos que re-
tornam presencialmente e
os que continuam com o
ensino à distância. Além
disso, a higienização das
mãos, distanciamento soci-
al e o uso de máscara são
determinações obrigatórias.

Confira o calendário com retorno das
aulas presenciais no município:

Itatiaia passa a oferecer
serviço de fisioterapia

 hospitalar 24 horas por dia

veis.
– O que era uma carga

horária dividida, hoje é in-
tegrada. Integramos equipe,
alinhamos propósitos e ire-
mos avançar para um ser-
viço mais humanizado e
eficiente ao cidadão. A nos-
sa estrutura já era a exis-
tente, o que gera economia
para os cofres públicos.
Ampliamos o serviço com
organização e boa vontade
– declarou o Diretor do
Hospital Municipal, Carlos
Henrique Lopes, enfatizan-
do que se a unidade médica
poderá contratar mais gen-
te para atender a demanda.

Fisioterapia Respiratória

Com a finalidade de au-
xiliar na reabilitação dos
pacientes que contraíram o
novo coronavírus, Itatiaia
vem oferecendo serviços de
fisioterapia respiratória às
pessoas afetadas pela Co-
vid-19, principalmente
aquelas que apresentaram
sintomas mais graves. O
objetivo do tratamento é
melhorar a qualidade de
vida dos pacientes, além de
contribuir com o retorno
seguro as suas atividades
diárias.

As sessões acontecem
aos domingos, das 08h às
17h, no Hospital Munici-
pal Manoel Martins de
Barros, no Jardim Itatiaia.
Para receber o tratamento
é necessário fazer o agen-
damento através da Cen-
tro Municipal de Fisiote-
rapia, por meio do telefo-
ne (24) 3352-1438 ou (24) 9
92148162.

PMI

Pacientes recuperados da Covid-19 recebem tratamento de
fisioterapia respiratória

Sub-sede da Associação de
Moradores do Açude é inaugurada

internautas, onde a AMA-
BA conseguiu trazer a co-
munidade, visibilidade de
atos históricos de resgate
cultural do Açude, onde o
associação pretende reunir
fotos de tempos áureos da
comunidade para exposição
virtual do acervo histórico
do Grande Açude.

AMABA

A AMABA completou 38
anos de história e de mui-
tas lutas em defesa dos in-
teresses dos moradores do

Bairro Açude. Durante o
mês de maio, iremos publi-
car nas redes sociais, fotos
com as ações que trouxe ao
Açude, um novo modelo de
gerir a comunidade pelas
ações comunitárias e soci-
ais da gestão “Açude em
Ação”, que completa no dia
30 de Abril, quatros anos.
Para marcar as datas, a
AMABA promove algumas
entrevistas com lideranças
comunitárias que ajudaram
a construir a associação de
moradores, entrevistas  on-
line e gravadas serão exibi-

das até o final do mês de
maio, com uma programa-
ção com lives e apresenta-
ções com temas relaciona-
dos ao desenvolvimento co-
munitário que envolvem os
temas educação, saúde e
cultura, onde seguiremos
todos os protocolos de segu-
rança contra a COVID-19. O
presidente Alan Cunha
agradeceu a todos os ex-
presidentes que contribuí-
ram para o avanço e pro-
gresso da comunidade e da
Associação de Moradores
do Bairro Açude.

Divulgação

Inauguração ocorreu durante live no último fim de semana

Saae-BM mantém serviços
de limpeza nos bairros

A coleta de volumosos
foi realizada no bairro
Nova Esperança (Rua An-
tônio da Silva Reis, Merce-
des, Gama, Rui Barbosa e
Niterói), Vila Nova (Rua
Sebastião Colimério, Fran-
cisco de Melo, Santa Lu-
zia, São Onofre, Mario No-
vaes, Zico Horta e Santa
Tereza) e Roberto Silveira.
O serviço de coleta visa
recolher materiais como
televisão, cadeiras, madei-
ras, ferros e outros utensí-
lios que foram descartados
indevidamente e estão de-
positados em áreas verdes
ou em espaços públicos.

O córrego Pinheirinhos
do bairro Loteamento Belo
Horizonte continua com a
ação de sanitização nesta
semana. A ação visa man-
ter a salubridade do local
de curso de água e evitar
a propagação de diversas
doenças. Já nas ruas do
bairro Nova Esperança, a
equipe de limpeza deu
continuidade na recolha
dos resíduos de lama, ter-
ra e entulho, que podem
obstruir e congestionar as
margens dos caminhos. Já
a varrição e a coleta ma-
nual de resíduos foram re-
alizadas no Parque da Ci-
dade.

De acordo com o coor-
denador de Resíduos Sóli-
dos do Saae-BM, Jackson
Rabelo, os serviços são es-
senciais para a manuten-
ção dos diversos bairros
do município.

– A rua limpa traz

Prefeitura prepara rua no bairro
 Vila Orlandélia para asfaltamento

A Secretaria de Manu-
tenção Urbana, está reali-
zando a retirada de bloque-
tes da Rua Tenente Luis
Fernando, no bairro Vila
Orlandélia, com o intuito
de fazer a base e aplicar
asfaltamento no local. A
obra teve início na terça-
feira (27) e o prazo para fi-
nalização é de 45 dias.

Este asfaltamento será
de extrema importância
para a população, visto
que, a Rua Tenente Luis
Fernando, é um local bas-
tante movimentado e isso

Paulo Dimas

Prazo de finalização é de 45 dias

melhorará a fluidez do
trânsito.

O Prefeito Rodrigo
Drable, falou um pouco
sobre a importância da
obra.

- Com muito trabalho
e arrochando as contas,
conseguimos seguir com
muitas obras enquanto a
crise afeta a maioria das
cidades. Mais uma obra
importante sendo feita
100% com recurso do mu-
nicípio, resultado de ges-
tão e economia - concluiu
Drable.

tranquilidade para popula-
ção, evita proliferação de
vetores como animais pe-
çonhentos, e a retirada
dos entulhos evita que as

canalizações sejam danifi-
cadas e causem alagamen-
tos, o conjunto desses fato-
res traz bons resultados –
concluiu.
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Barra Mansa

Moradores de Barra
Mansa que precisam utili-
zar os serviços prestados
pela única agência dos Cor-
reios, na cidade, estão in-
dignados com a demora no
tempo de espera para aten-
dimento. De acordo com al-
guns usuários, apenas dois
funcionários estariam efe-
tuando os serviços e, com
isso, até conseguir chegar
ao caixa o tempo médio
tem sido de cerca de duas
horas.

De acordo com o advo-
gado Arliedson Teixeira Le-
opoldino, que esteve na
agência localizada no Cen-
tro, na tarde da última se-
gunda-feira (27), no momen-
to em que chegou  havia
cerca de 60 pessoas à sua
frente, além de aproximada-
mente mais umas 30 que
chegaram logo depois. Ele
conta que ficou surpreso ao
ser atendido e ver que ape-
nas dois funcionários esta-
vam atendendo aquela
enorme demanda.

- Era possível ver que a
fila alcançava mais de cem
metros e isso é muito des-
gastante, tanto físico, quan-
to emocionalmente. Os dois
servidores, por sinal atenci-
osos, estavam fazendo o
possível para atender, no
entanto dezenas de pessoas
ficaram mais de hora na
fila, uma situação muito
desgastante e de total falta
de respeito - reclamou o
Leopoldino, ao acrescentar
que o ideal seria a institui-
ção disponibilizar mais ser-
vidores capacitados para
atender os usuários, dentro
de um tempo razoável.

O também advogado
Matheus Almeida Pereira,
25 anos, utiliza com fre-
qüência os serviços dos

Usuários esperam  até duas horas para
atendimento na agência dos Correios

Agência, que fica no Centro de Barra Mansa, estaria funcionando com apenas dois funcionários
Correios, seja por razões
pessoais ou profissionais, e
na última segunda-feira fi-
cou das 13h às 15 horas
aguardando sua vez para
ser atendido e devolver
duas compras que havia fei-
to pela internet,

Conforme observa Perei-
ra, em razão da pandemia
as compras online se inten-
sificaram e, consequente-
mente, também aumentou a
necessidade de devoluções
de produtos, o que pode ser
um dos motivos da maior
procura pelo serviço dos
Correios.

- Eu mesmo  fui devolver
duas compras que fiz pela
internet e fiquei horas na
fila, debaixo de sol. A agên-
cia tem dez caixas, mas só
dois atendentes disponíveis
e, por conta disso, o proble-
ma no tempo de espera
sempre acontece. Em outras
oportunidades tive que ir à
trabalho, para postagem de
documentos para clientes,
ou notificações judiciais, e
perdi quase a tarde toda
aguardando na fila - se
queixou o advogado.

A autônoma Ana Paula
Oliveira, de 40 anos, tam-
bém reclamou do tempo de
espera para conseguir des-
pachar, para troca, um ta-
blet que comprou para o fi-
lho de cinco anos.. Ela con-
ta que só não desistiu do
atendimento porque senão
estaria correndo o risco de
perder o prazo para troca.

- Fiquei a tarde toda,
mais de duas horas na fila,
com o sol rachando. É im-
possível que nada possa ser
feito, se até as agências ban-
cárias são fiscalizadas e não
podem deixar a gente espe-
rar muito tempo, o mesmo
tinha que acontecer com os
Correios. Nós pagamos pelo
serviço que solicitamos e eu

acho uma grande falta de
respeito. Eu ainda sou au-
tônoma e posso conciliar
meus horários, mas e
quem trabalha e não pode
ficar esse tempo todo na
fila? - questiona Ana Paula.

Nota dos Correios

Por meio de nota, a as-
sessoria de imprensa da
instituição disse que os
Correios lamentam os
transtornos e informam
que, devido a decretos mu-
nicipais/estaduais ou ain-
da em virtude dos protoco-
los preventivos adotados
pela empresa para segu-
rança de todos - como sani-
tização de ambientes e
afastamento de emprega-
dos em grupo de risco –,
alguns serviços podem so-
frer alterações pontuais.

Ainda na nota, a asses-
soria ressaltou que a roti-
na de atendimento e entre-
ga permanece sendo execu-
tada. Além disso, os Cor-
reios têm utilizado medi-
das como a execução de
horas extras, contratação
de mão de obra terceiriza-
da e plantões aos sábados
para minimizar os impac-
tos aos clientes. No caso da
Agência Barra Mansa, a
empresa realocou funcioná-
rios para a unidade para
normalizar o atendimento.

Os Correios estão tra-
balhando para viabilizar,
com segurança, a conti-
nuidade de suas ativida-
des, essenciais para aten-
der a população nesse mo-
mento em que mais preci-
sa, e segue à disposição
pelos telefones 3003-0100
(capitais e regiões metro-
politanas) e 0800 725 7282
(demais localidades), ou
pelo Fale Conosco, no site
www.correios.com.br.

Roze Martins

Itatiaia e Resende

Pousadas e hotéis da
região Sul Fluminense já
receberam o selo Pet Fri-
endly e, ao todo, nove esta-
belecimentos de Penedo,
Itatiaia e Resende já aderi-
am ao programa da Subse-
cretaria de Proteção e
Bem Estar animal
(RJPET), que é vinculada
à Secretaria de Agricultu-
ra, Pecuária, Pesca e
Abastecimento. O objetivo
é trazer mais opções de lo-
cais para donos de pets
passearem e se hospeda-
rem com seus animais no
estado do Rio de Janeiro.

A empresária Leda
Maria Fer nandes,  da
Pousada Moria, em Vis-
conde de Mauá, Resende,
disse  que solicitou o
selo,  pois a vontade já
era antiga.

- Certa vez meu filho
viajou e não pôde se hos-
pedar no hotel que queria
pois este não aceitava
pets. Ele teve um grande
transtorno por conta dis-
so. Resolvemos, então, mu-
dar a realidade da nossa
pousada para que nossos

Porto Real

A Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Renda,
através do Sistema Nacional
de Empregos (SINE), está
disponibilizando vagas de
emprego para cinco cargos.

Washington e Brasília

O dólar teve um dia de
volatilidade, mas com osci-
lações em níveis mais con-
tidos do que em sessões
anteriores. A expectativa
pela agenda carregada da
quarta-feira (28), que in-
clui reunião de política
monetária do Federal Re-
serve (Fed, o banco cen-
tral norte-americano) e de-
poimento do presidente
dos Estados Unidos, Joe
Biden, no Congresso da-
quele país, limitou os mo-
vimentos. O fluxo externo
para o Brasil ajudou a
moeda a cair a R$ 5,41, em
dia de definição dos pre-
ços das ações na abertura
de capital (IPO) da Caixa
Seguridade, mas novos ru-
ídos em Brasília, com a
CPI da covid no Senado
com Renan Calheiros
(MDB-AL) na relatoria, e
com baixas importantes
na equipe econômica re-
forçaram a cautela nas
mesas de operação, tam-
bém alimentada pela nova
alta dos juros longos ame-
ricanos, que na terça-feira
(27) voltaram a superar o
nível de 1,60%.

No fechamento, o dólar
à vista terminou o dia co-
tado em R$ 5,4612, em alta
de 0,23%. No mercado fu-
turo, o dólar para maio
era negociado com valori-
zação de 0,37%, a R$
5,4580 às 17h35.

Relatos de entrada de
fluxo externo para o Bra-
sil prosseguiram nesta ter-
ça, dia em que a Caixa Se-
guridade definiu o preço
de suas ações, com deman-
da forte, movimentando
R$ 5 bilhões ao todo Mas
os ruídos envolvendo bai-
xas na equipe de ministro

Correios lamentam os transtornos e afirmam que rotina de atendimento e entrega permanecem sendo
executados

Dólar passa a subir e vai a R$ 5,46 com
juro nos EUA e cautela com Brasília

da Economia, Paulo Gue-
des, reforçaram o tom de
cautela nas mesas, com a
visão de isolamento do mi-
nistro e perda de impor-
tância da pasta no gover-
no. Inicialmente, a notícia
foi da saída do secretário
Especial de Fazenda, Wal-
dery Rodrigues, que já era
esperada, mas outros no-
mes apareceram ao longo
do dia, incluindo a secretá-
ria-adjunta de Comércio
Exterior, Yana Dumaresq.
Em entrevista ao Broad-
cast, o ex-ministro Mailson
da Nóbrega, vê as saídas
“como sinal claro” de des-
gate de Paulo Guedes.

Para uma economista
de uma gestora indepen-
dente, o real não vem con-
seguindo refletir a melho-
ra em outros fundamentos,
como as contas externas,
justamente por conta dos
ruídos políticos nas altu-
ras, além do risco fiscal
que estará sempre presen-
te enquanto a pandemia
não for controlada. Por
isso, em um dia como esta
terça, a moeda brasileira
até ensaiou ganhar força,
mas foi atropelada pelos
eventos locais.

A quarta-feira é o dia
mais aguardado desta se-
mana. Para o Federal Re-
serve, não são esperadas
mudanças, mas a expecta-
tiva é pelas declarações
do presidente Jerome Po-
well. Menções claras a
elevação de juros e mu-
danças nas compras de
ativos podem valorizar o
dólar e as taxas de retor-
no dos juros longos ame-
ricanos, comenta o estra-
tegista-chefe do TD Bank,
Jim O’Sullivan. Mas ele
pondera que não acredita
que isso vá ocorrer e o
Fed deve sinalizar conti-
nuidade dos estímulos.

Para O’Sullivan, o
mais provável é que o Fed
vai mostrar maior otimis-
mo com a economia ame-
ricana, que de fato melho-
rou desde a última reu-
nião, mas Powell vai sina-
lizar que é preciso mais
progresso até que se co-
mece a falar em retirar
estímulos extraordinários,
pois a economia ainda
está “a um longo cami-
nho” dos objetivos do BC
americano.

Informações da Agência
Estadão.

Miguel da Silveira

No fim do dia, teve alta 0,23%.

Porto Real oferece vagas de
emprego para cinco cargos

As oportunidades são para:
Promotora de Vendas, Auxi-
liar de Logística, Lavador
de Peças, Conservador Fer-
roviário, e Vendedor(a) com
experiência em ferro e aço.

O envio de currículos
pode ser feito de forma pes-
soal na sede da Secretaria,

na Rua Estevam Domingos
Pederassi, 164, no Centro,
ou através do e-mail: sec-
t r a b a l h o e r e n d
apmpr@gmail.com. No mo-
mento do envio, basta ane-
xar o currículo e preencher
o campo “Assunto” com o
nome da vaga desejada.

Hotéis e pousadas de Resende e
Itatiaia recebem selo ‘Pet Friendly’

hóspedes não tivessem que
passar por situações seme-
lhantes - explicou Leda,
que completou.

- Ter o prazer de rece-
ber essas criaturas mara-
vilhosas aqui, ter contato
com eles e proporcionar a
liberdade que normalmen-
te eles não têm, por mora-
rem em metrópoles, é ma-
ravilhoso – disse a empre-
sária.

Quem não perdeu tem-
po foi a funcionária públi-
ca Zenilha Nunes Maria,
que aproveitou o friozinho
do fim de semana e se
hospedou no local com a
família e o cachorrinho
Digdin.

- Nada melhor que po-
der sair pra descansar e
estar perto dos nossos bi-
chos. Já tive experiências
muito ruins, onde cheguei
a cancelar minha viagem
porque o local não aceita-
va pets. Essa iniciativa do
Governo do Rio é simples-
mente maravilhosa, pois,
antes de decidir o destino,
podemos consultar num
site os locais que são pet
friendly – ressaltou Zeni-
lha.

Estado já conta 64 hotéis
‘Pet Friendly’

Segundo a Secretaria
de Agricultura, o selo
cumpre um papel impor-
tante para o turismo flu-
minense.

- O projeto tem como
principal objetivo tornar o
Estado do Rio de Janeiro
uma referência mundial
nas instituições de políti-
cas para animais de esti-
mação - disse o secretário
Marcelo Queiroz.

De acordo com a subse-
cretária estadual de Prote-
ção Animal, Camila Costa,
o setor hoteleiro foi o pri-
meiro a receber a certifi-
cação. Em seguida, bares,
restaurantes e o comércio
de uma for ma geral. A
ideia é expandir a iniciati-
va para outros setores.

- Até o momento 64 ho-
téis, 31 bares e restauran-
tes, e mais de 500 lojas já
foram certificados. Isso é
motivo de muito orgulho,
pois o selo existe há três
meses, e os pedidos não
param de chegar. O proje-
to já alcançou todas as re-
giões do estado, e nossa
meta é levar o selo para
todos os municípios - ex-
plicou Camila.

Governo do Estado do Rio

Selo garante que estabelecimentos hospedem animais de estimação
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TÚNEL DO TEMPO
*Fundação do Manchester United na Inglaterra

(1902).
*Fundação, no Rio de Janeiro, da Escola de Samba

Estação Primeira da Mangueira (1928).
*Adolf  Hitler casa-se com Eva Braun, num bunker

em Berlim (1945).
*Benito Mussolini e a sua amante, Clara Petacci,

são mortos por Partigiani, em Dongo, uma localidade
do norte da Itália (1945).

*Entrega da Taça Olímpica ao Fluminense Football
Club do Brasil (1949).

*Tropas dos Estados Unidos desembarcam na Repú-
blica Dominicana para “evitar o estabelecimento de
uma ditadura comunista” e evacuar os americanos
(1965).

*Charles de Gaulle renuncia à presidência da Fran-
ça (1969).

*Consistório presidido pelo Papa Paulo VI,  criou
35 cardeais, dentre os quais os brasileiros Eugênio Sa-
les e Vicente Scherer (1969).

*Aos 60 anos, Dennis Tito torna-se o primeiro turis-
ta espacial ao partir na nave russa Soyuz TM-32 (2001).

Zig-Zag
*Hoje: Dia da Educação, Dia da Sogra.
*Foi bastante prestigiada anteontem à noite, a live

conduzida pelo ator e educador do UBM, Rafael Crooz,
mestre em Educação e Sociedade, com o tema “Por
dentro da floresta: três olhares sobre o encontro de
adultos e crianças na natureza selvagem”, transmitida
nos canais de Facebook do Colégio UBM e do UBM.

*O evento online, integrou  a programação da Se-
mana da Sala Verde, e teve como convidados Guilher-
me Blauth, pesquisador em Educação, Infância e Natu-
reza; e a bióloga e Mestre em Geografia, Carolina Pai-
xão.

*A Semana da Sala Verde é uma realização do Pro-
grama Ambiental Gaia (PAG) em parceria com o Co-
mitê de Bacias do Médio Paraíba e tem como objetivo
fomentar discussões e ações  socioambientais que re-
sultem em processos efetivos de conscientização, pre-
servação e conexão com a natureza.

Descuido
em Excesso

*Notícia publicada anteontem no Jornal O Tempo,
em Belo Horizonte, denuncia que 2555 pessoas, cadas-
tradas no Ministério da Saúde, receberam a segunda
dose da vacina de fabricantes diferentes, e consequen-
temente pode afetar a imunidade destas pessoas.

*Elas receberam uma dose da Coronavac e outra da
AstraZenica/Fiocruz.

*Segundo o jornal, imunologistas consideram que
aplicar produtos de diferentes fabricantes afeta a efici-
ência da substância.

*Estado e prefeituras vão avaliar ocorrências e
nova aplicação.

Sala Vip
*Uma situação constrangedora e envolvendo o meio

diplomático referente à utilização da vacina Sputnik.
*As autoridades russas criticaram a decisão da An-

visa de recusar a importação da vacina Sputnik V.
*Em uma declaração, Moscou afirmou que a deci-

são foi “infelizmente, de natureza política e não tem
relação com o acesso do regulador à informação ou ci-
ência”.

*Vamos aguardar os próximos capítulos.
*Queridos aniversariantes do dia: Nilson Braga;

Elias da Corbama; o Venezuelano Franklin Villanueva;
Helen Falci; Nádia Carvalho; Bia Gribel; José Mauri-
cio dos Santos Pinheiro; Alê de Paula; Jean Douglas
Louzada; Sabrina Amante Gomide;  Valnei Rafaela;
Alê de Paula.

*O ‘hair stylist’ e ‘ Make Up’ Alex Palmeira, esteve
realizando um ensaio fotográfico com sua cliente e
amiga, a atriz Aisha Jambo, na Fazenda Boa Vista.

*Foi para fazer um ‘revival’ dela que integrou o
elenco da novela ‘Cabocla’ interpretando a persona-
gem Ritinha.

*Grande parte de cenas foram gravadas no Hotel
Fazenda Boa Vista.

Renata Kelly e Bruno Turilli, em Uxua (Trancoso)

A atriz Aisha Jambo, num ‘revival’ de seu personagem Ritinha na novela Cabocla

O ator e educador do UBM, Rafael Crooz, mestre em Educação
e Sociedade

Fotos:  Divulgação
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Brasília

Em meio a muita polê-
mica sobre a indicação do
senador Renan Calheiros
(MDB-AL) para a relatoria,
a Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) da Pande-
mia foi instalada no Sena-
do nesta terça-feira, dia 27,
confirmando o parlamentar
no posto.

Depois de uma tentativa
fracassada do senador
Eduardo Girão (Podemos-
CE) de assumir a presidên-
cia da CPI, foi eleita, por
oito votos, a chapa encabe-
çada pelo senador Omar
Aziz (PSD-AM) com Ran-
dolfe Rodrigues (Rede- AP)
na vice-presidência. Confor-
me o Regimento Interno da
Casa, a eleição secreta foi
feita por meio de urna ele-
trônica.

Durante a reunião, uma
liminar da Justiça Federal
de Brasília, concedida na
segunda-feira, dia 26, que
vetava a indicação de Ca-
lheiros ao posto de relator,
foi cassada pelo Tribunal
Regional Federal da 1ª Re-
gião (TRF1) por meio de
um recurso apresentado
pela Advocacia-Geral do Se-

nado e pelo MDB.
Ao assumir oficialmente

os trabalhos, Aziz anunciou
Renan na relatoria e se
comprometeu em conduzir
os trabalhos de forma téc-
nica, “sem buscar nada
além da verdade, seja con-
tra quem for”.

- Não podemos proteger
ninguém em nome de qua-
se 400 mil óbitos - ressal-
tou.

Questões de ordem

O presidente eleito inde-
feriu a questão de ordem
dos senadores Jorginho Me-
llo e Marcos Rogério (DEM-
RO) contra as indicações
dos senadores emedebistas
Renan Calheiros e Jader
Barbalho (PA) para inte-
grar o colegiado. Para os
senadores, como pais de go-
vernadores de estado, Re-
nan Filho (AL) e Helder
Barbalho (PA), respectiva-
mente, os parlamentares se-
riam suspeitos. O questio-
namento foi feito porque os
chefes dos executivos esta-
duais podem ter que expli-
car à CPI a aplicação de re-
cursos repassados pela
União para o enfrentamen-

  Jefferson Rudy/Agência Senado

CPI da Pandemia é instalada e Renan
Calheiros é confirmado relator

Liminar contra a indicação de Calheiros foi cassada pelo TRF1

O relator da CPI da
Pandemia do Senado, se-
nador Renan Calheiros
(MDB-AL), apresentou
nesta terça-feira, dia 27,
o plano de trabalho ao
colegiado. Os senadores
integrantes da comissão
terão até o meio-dia des-
ta quarta-feira, dia 28,
para apresentarem su-
gestões de investigações
e convocações para sub-
sidiar o plano de traba-
lho do relator.

Por determinação do
presidente da CPI, sena-
dor Omar Aziz (PSD-
AM), as reuniões serão
de forma semipresencial.
Os integrantes da comis-
são que sempre estarão
nas sessões presenciais
serão ele, o vice-presi-
dente da CPI, Randolfe
Rodrigues (Rede-AP), e o
relator.

Oitivas

Antes mesmo da
aprovação do plano de

Ao assumir a presidência da CPI, o senador Omar Aziz se comprometeu em conduzir os trabalhos de
forma técnica

to da pandemia.

Líder do governo

Após fazer uma ampla
defesa da atuação do gover-
no federal, cujas ações no
combate à pandemia são o
principal alvo da CPI, o lí-
der do governo no Senado,
Fernando Bezerra Coelho
(MDB-PE), afirmou que o
Executivo não teme as in-
vestigações e assume o
compromisso de oferecer a
sua contribuição com
transparência e fornecendo
todas as informações neces-
sárias para a apuração dos
fatos, “sem perder de vista
o interesse público, que
deve nortear o roteiro de
trabalho a ser seguido por
esta CPI”.

Bezerra disse ainda que
está convencido de que o
julgamento das ações de en-
frentamento “da maior cri-
se sanitária da história re-
velará a lisura da conduta
do governo, e, à luz dos fa-
tos, ficará comprovado que
nenhum ato doloso de
omissão foi cometido no
combate à pandemia”.

*As informações são da
Agência Brasil

Brasília

A Justiça de Brasília
aceitou a denúncia ofereci-
da pelo Ministério Público
do Distrito Federal contra
o ex-presidente da Câmara
dos Deputados, Eduardo
Cunha, o ex-vice-governa-
dor do DF, Tadeu Filippelli,
e outras cinco pessoas acu-
sadas de participação em
um suposto esquema de
propinas para baixar im-
postos em combustíveis da
aviação. Com a decisão, o
grupo virou réu em um
processo por corrupção e
lavagem de dinheiro.

“Os elementos indiciári-
os autorizam a abertura da
ação penal em relação aos
crimes imputados aos de-
nunciados acima referidos,
eis que há elementos de in-

Rio de Janeiro

O presidente da Câmara
Municipal do Rio, Carlo
Caiado (DEM), aceitou nesta
terça-feira, dia 27, dar início
ao processo de cassação do
vereador Dr. Jairinho, preso
acusado de matar e torturar
o menino Henry, de 4 anos,
que era seu enteado. O caso
está agora na Comissão de
Justiça e Redação, que tem
até cinco dias úteis para
analisar aspectos jurídicos,
legais e regimentais.

A Mesa Diretora deu
prosseguimento à represen-
tação enviada na segunda-
feira, dia 26, pelo Conselho
de Ética e Decoro Parlamen-
tar. Os sete integrantes da-
quele colegiado - do qual Ja-
irinho fazia parte até o dia

Ex-ministro Mandetta será
ouvido na próxima semana

trabalho, os senadores já
definiram que o primeiro a
ser ouvido pelo colegiado,
já na próxima terça-feira,
dia 4, será o ex-ministro da
Saúde Luiz Henrique Man-
detta. Entre outras ques-
tões, ele deve falar sobre a
compra de remédios sem
eficácia comprovada, como
a cloroquina, e também so-
bre o processo de aquisição
de vacinas contra a covid-
19.

Os outros ex-ministros
da pasta Nelson Teich,
Eduardo Pazuello, e o atual,
Marcelo Queiroga, e o pre-
sidente da Anvisa, Antônio
Barra Torres, também de-
vem ser ouvidos.

A  comissão quer ouvir
também o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, e o
ex-ministro das Relações
Exteriores Ernesto Araújo.

No que diz respeito aos
gastos públicos, a CPI da
Pandemia deverá ser auxi-
liada pela Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR),
pela Polícia Federal (PF),

pelo Tribunal de Contas
da União (TCU) e pelos
tribunais de contas esta-
duais.

Imparcialidade

Sob acusações de ser
suspeito para a função
de relator, por seu filho
Renan Filho ser o gover-
nador de Alagoas, Ca-
lheiros garantiu que “se
pautará pela isenção, im-
parcialidade e despoliti-
zação dos trabalhos”.

- A CPI não é uma si-
gla de comissão parla-
mentar de inquisição, é
de investigação. Nenhum
expediente tenebroso das
catacumbas do Santo
Ofício será utilizado. A
CPI, alojada em uma ins-
tituição secular e demo-
crática, que é o Senado
da República, tampouco
será um cadafalso com
sentenças pré-fixadas ou
alvos selecionados - res-
saltou.

*As informações são da
Agência Brasil

Eduardo Cunha vira réu por esquema de
propinas em combustíveis de aviação

formação sobre as materia-
lidades delitivas e indícios
de autorias”, escreveu o
juiz Fernando Brandini
Barbagalo, da 7ª Vara Cri-
minal de Brasília.

Viraram réus:

Eduardo Cunha - de-
nunciado por corrupção
passiva e lavagem de di-
nheiro;

Tadeu Filippelli, aponta-
do como intermediário en-
tre as empresas aéreas e o
governo do DF - denuncia-
do por corrupção passiva e
lavagem de dinheiro;

Lúcio Funaro, apontado
como operador dos paga-
mentos - denunciado por
corrupção passiva e lava-
gem de dinheiro;

Afrânio Roberto de Sou-

za Filho, apontado como
operador dos pagamentos -
denunciado por corrupção
passiva e lavagem de di-
nheiro;

Henrique Constantino,
cofundador da Gol Linhas
Aéreas - denunciado por
corrupção ativa;

Altair Alves Pinto,
apontado como operador
dos pagamentos - denunci-
ado por lavagem de dinhei-
ro;

Sidney Roberto Szabo,
apontado como operador
dos pagamentos - denunci-
ado por lavagem de dinhei-
ro.

A denúncia em questão
foi apresentada na esteira
da Operação Antonov,
aberta em fevereiro a par-
tir da delação premiada de
Lúcio Funaro ao Ministé-
rio Público Federal. Na
ocasião, a Polícia Federal
fez buscas em endereços li-
gados aos investigados,
que também tiveram os si-
gilos fiscal e bancário que-
brados por determinação
da Justiça.

A partir dos elementos
reunidos, os promotores
concluíram que, entre 2012
e 2014, as companhias La-
tam e Gol fizeram paga-
mentos milionários para
alterar uma lei distrital e
reduzir a alíquota de Im-
posto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS) do querosene da
aviação de 25% para 12%.
O dinheiro teria sido re-
passado através de contra-
tos falsos de prestação de
serviços firmados com em-
presas controladas por ope-
radores dos políticos.

Cofundador da Gol Li-
nhas Aéreas, o empresário
Henrique Constantino se
apresentou como colabora-
dor no caso e admitiu as
propinas. A companhia
também teria feito paga-
mentos em troca da libera-
ção de empréstimo na Cai-
xa Econômica e da desone-
ração da folha de paga-
mento dos empregados do
setor aéreo e rodoviário.

Com a palavra, a defesa de
Eduardo Cunha

A reportagem entrou
em contato com os advoga-
dos do ex-presidente da Câ-
mara e aguarda resposta.
O espaço está aberto para
manifestação.

Com a palavra, a defesa de
Tadeu Filipelli

“A defesa vai ter a opor-
tunidade de contraditar e,
assim, comprovar a ino-
cência do vice-governador.”

Por Rayssa Motta

Presidente da Câmara do Rio aceita abertura
do processo de cassação de Jairinho

da prisão - decidiram por
unanimidade pedir a aber-
tura do processo. Eles tive-
ram 48 horas para analisar
a documentação policial que
lhes foi enviada na semana
passada.

Com a maioria da Co-
missão de Justiça concor-
dando com o prosseguimen-
to, a representação volta ao
Conselho de Ética, que sor-
teia um relator. Jairinho,
então, é convocado e tem
dez dias úteis para apresen-
tar sua defesa escrita. Isto
feito, inicia-se a fase de ins-
trução, com prazo de 30
dias prorrogáveis por mais
15.

Concluída essa etapa, o
relator tem até cinco dias
para dar seu parecer, que
será votado pelo Conselho -

e terá sequência se receber
os votos da maioria dos in-
tegrantes do colegiado, ou
seja, quatro vereadores.
Vencido esse vaivém por co-
missões, o parecer chega fi-
nalizado à Mesa Diretora,
que o inclui na Ordem do
Dia no plenário. Para Jairi-
nho ser cassado, a maioria
precisa ser de dois terços
dos votos.

O vereador é acusado de
ter matado o enteado duran-
te uma sessão de tortura
em março deste ano. Sua
namorada e mãe do meni-
no, Monique Medeiros, tam-
bém está presa. A investiga-
ção policial está prestes a
ser finalizada e deve se con-
verter em denúncia por par-
te do Ministério Público.

Por Caio Sartori
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Brasília

A Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) negou nesta segunda-
feira, 26, a autorização para
a importação da vacina
russa Sputnik V por dez
Estados. Em reunião extra-
ordinária, a diretoria cole-
giada da agência rejeitou
por unanimidade o pedido
e embasou sua decisão na
falta de dados básicos para
análise do produto e em fa-
lhas identificadas pela área
técnica da Anvisa que po-
dem comprometer eficácia,
segurança e qualidade do
produto.

A reunião foi convocada
frente ao fim do prazo de
30 dias definido pela lei
14.124/2021 e confirmado
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral para que a Anvisa
avaliasse os pedidos de im-
portação de vacinas contra
a covid-19 feitos por gover-
nos estaduais e municipais.
Ao menos 14 Estados e 2
municípios solicitaram a
importação, mas a análise
feita pela agência nesta se-
gunda referiu-se ao pedido
de importação de 29,6 mi-
lhões de doses por dez Es-
tados: Bahia, Acre, Rio
Grande do Norte, Mara-
nhão, Mato Grosso, Piauí,
Ceará, Sergipe, Pernambu-
co e Rondônia.

Os cinco diretores segui-
ram a recomendação das
três áreas técnicas envolvi-
das na avaliação: as gerên-
cias de medicamentos/pro-
dutos biológicos, fiscaliza-
ção e monitoramento, que
defenderam a não autoriza-
ção da importação. Os ser-
vidores apontaram a falta
do relatório técnico da vaci-
na e uma série de falhas
nos estudos e processos
produtivos do imunizante.

Sem receber dos Estados
os dados básicos do imuni-
zante, a agência brasileira
pediu informações às auto-
ridades russas e de países
que já utilizam a vacina,
como Argentina e México,
e encontraram irregulari-
dades no produto.

Um dos problemas mais
graves apontados foi a

São Paulo

O diretor do Instituto
Butantan, Dimas Covas,
reforçou na manhã desta
terça-feira, dia 27, que,
apesar de um “pequeno”
atraso, a entrega de vaci-
nas contra
a covid-19
ao Ministé-
rio da Saú-
de deverá
ser retoma-
da no próxi-
mo dia 3 de
maio. A pre-
visão inicial era que o
instituto concluísse o pri-
meiro contrato com o Mi-
nistério da Saúde para o
for necimento de 46 mi-
lhões de doses até o fim
de abril. Ao todo, restam
ser entregues 3,2 milhões
de doses.

Em entrevista à rádio
CBN, Covas rebateu as de-
clarações do ministro da
Saúde, Marcelo Queiroga,
que ontem, durante audi-
ência no Senado, disse ha-
ver “dificuldades com a
segunda dose”. Segundo o
diretor do Butantan, a
programação foi feita com
antecedência e o Ministé-

Brasília

O Ministério da Saúde
decidiu incluir as grávi-
das e puérperas (mulhe-
res no período pós-parto)
no grupo prioritário
para receber a vacina
contra a covid-19, infor-
mou nesta terça-feira,
dia 27, a coordenadora
do Programa Nacional
de Imunização (PNI) do
ministério, Franciele
Francinato.

Em audiência na Câ-
mara dos Deputados
para debater a situação
das vacinas no país, a
coordenadora disse que
a medida foi tomada em

Anvisa vê falhas técnicas e nega
autorizar importação da Sputnik V por Estados

Decisão foi embasada na falta de dados básicos e em falhas identificadas pela área
técnica da agência que podem comprometer eficácia, segurança e qualidade do produto

identificação em lotes da vaci-
na de adenovírus que podem
se replicar nas células huma-
nas. O adenovírus é usado
como um vetor que leva o
material genético do coronaví-
rus ao indivíduo vacinado,
mas deve estar “inativado”,
sem a capacidade de se repli-
car e provocar doença.

“Verificamos a presença
de adenovírus replicante
em todos os lotes. Isso é
uma não-conformidade gra-
ve e está em desacordo com
o desenvolvimento de qual-
quer vacina de vetor viral.
A presença de um adenoví-
rus pode ter impacto na
nossa segurança quando
utilizamos a vacina”, desta-
cou Gustavo Mendes, geren-
te-geral de medicamentos e
produtos biológicos da
agência.

Ele apresentou ainda ou-
tros problemas da Sputnik,
como falhas no protocolo
dos estudos clínicos. O espe-
cialista afirmou que, pelos
dados disponíveis, não foi
possível verificar de que for-
ma os participantes dos tes-
tes clínicos reportavam even-
tos adversos e eram monito-
rados quanto a eventuais re-
ações. Também foram en-
contradas falhas nas análi-
ses que investigaram se
eventos adversos graves ti-
nham relação com a vacina.

Mendes destacou ainda
que não foi apresentado
perfil de segurança da vaci-
na por faixa etária ou por
presença de comorbidades.
Ele destacou que outras va-
cinas que usam a mesma
tecnologia de vetor viral
(como a de Oxford/AstraZe-
neca) podem provocar efei-
tos colaterais, como trom-
bose, e essas reações, ainda
que raras, precisam ser co-
nhecidas para que a infor-
mação esteja detalhada na
bula.

O gerente-geral de medi-
camentos frisou ainda que
os estudos clínicos foram
realizados com lotes produ-
zidos em escala laboratori-
al, e não industrial, o que
compromete a análise do
comportamento do produto
fabricado em larga escala.

O servidor também des-

tacou que os dados apre-
sentados para a revista ci-
entífica The Lancet, onde o
artigo sobre o estudo da
Sputnik V foi publicado,
não são suficientes para
uma aprovação por agência
regultória. “Avaliação sani-
tária é diferente da feita
por uma revista científica.
A sanitária precisa ter
acesso a todos os dados
brutos”, disse ele, ressaltan-
do que, sem os dados com-
pletos, é impossível validar
a metodologia e as conclu-
sões dos testes clínicos.

No campo da fiscaliza-
ção das fábricas do produ-
to, a gerente-geral da área,
Ana Carolina Marino, des-
tacou que a inspeção in
loco na Rússia não ocorreu
de forma ideal porque os
servidores da Anvisa foram
impedidos de entrar em al-
gumas instalações, como no
Instituto Gamaleya, desen-
volvedor do produto.

A inspeção foi feita ape-
nas em duas plantas tercei-
rizadas pela Rússia para
produção da vacina pronta
e do ingrediente farmacêu-
tico ativo (IFA) e, de acordo
com a diretora, não foi pos-
sível garantir a qualidade
do processo produtivo nes-
ses espaços.

Por fim, a gerente-geral
de monitoramento, Suzie
Marie Gomes, destacou que
análises das informações
de estudos clínicos, do pro-
cesso produtivo e de países
que já utilizam a Sputnik,
como a Argentina, mostra-
ram problemas em vários
aspectos do desenvolvimen-
to e fabricação do imuni-
zante e no monitoramento
da aplicação do imunizante
após a aprovação. Para a
servidora, os problemas
“não permitem garantir
que o produto seja seguro
para a população brasilei-
ra”.

O diretor relator do
caso, Alex Machado, aco-
lheu os argumentos das
áreas técnicas e manifestou
especial preocupação com a
identificação do adenovírus
replicante na vacina. “A
própria vacina foi desenvol-
vida para que o adenovírus

não se replique. A presença
de adenovírus replicante
diverge do perfil de quali-
dade das vacinas de vetor
viral”, destacou.

“As incertezas em rela-
ção à qualidade e seguran-
ça da vacina podem trazer
agravos na saúde das pes-
soas, que estão saudáveis
ao se vacinar e buscam na
imunização a proteção con-
tra a infecção pelo vírus
sem esperar reações adver-
sas”, completou.

A diretora Meiruze Frei-
tas também destacou as in-
certezas sobre a segurança
do produto ao defender a
não autorização da impor-
tação “Os adenovírus po-
dem causar infecções hu-
manas como infecções leves
no trato respiratório ou
gastrointestinais. No entan-
to, as infecções por adeno-
vírus podem ser fatais em
pessoas imunocomprometi-
das, pessoas com distúrbios
respiratórios ou em cardía-
cos pré-existentes”, desta-
cou.

Os diretores destacaram
que os dados exigidos eram
os mínimos esperados para
análise e que, mesmo as-
sim, não foram entregues.
Meiruze ressaltou que o
primeiro pedido de uso
emergencial, feito pelo labo-

ratório União Química, par-
ceira da Rússia no forneci-
mento da vacina ao Brasil,
foi submetido em janeiro e,
até hoje, os documentos fal-
tantes solicitados pela An-
visa não foram entregues.

A diretoria também ne-
gou críticas de falta de sen-
sibilidade da agência ou ex-
cesso de burocracia na de-
cisão de não aprovar a va-
cina. “Nada é maior do que
a missão de uma institui-
ção. (A Anvisa) Não pode
fechar os olhos aos riscos
explicitamente referencia-
dos”, declarou Antônio Bar-
ra Torres, diretor-presiden-
te da agência.

A diretoria colegiada
destacou que a decisão foi
tomada com base nos da-
dos disponíveis neste mo-
mento e que nova avaliação
do produto poderá ser feita
caso informações mais de-
talhadas sejam entregues.

Os responsáveis pela
Sputnik V afirmaram na
página oficial da vacina no
Twitter ter compartilhado
com a Anvisa “todas as in-
formações e documentações
necessárias, muito mais do
que o utilizado para homo-
logar a Sputnik V em 61
países”. A publicação suge-
re ainda que a decisão da
agência regulatória brasi-

leira pode ter sofrido influ-
ência dos Estados Unidos,
rival político da Rússia. A
hipótese é rechaçada pela
Anvisa.

O governador do Ceará,
Camilo Santana (PT), decla-
rou, após a conclusão da
reunião da Anvisa, que,
embora respeite a decisão
da agência, não poderia
deixar de expressar sua
“decepção e estranheza,
pelo fato da mesma vacina
já ser usada em muitos paí-
ses, e com eficácia demons-
trada”.

O político disse ainda
que “o próprio Comitê Ci-
entífico do Nordeste se po-
sicionou favorável ao uso
da Sputinik V” e que conti-
nuará “lutando por essa au-
torização, de forma segura
e seguindo todas as regras,
para podermos trazer a va-
cina para nossa população
o mais rápido possível”.

Durante a reunião, os
diretores da Anvisa desta-
caram que a maioria das
nações que autorizaram o
uso do imunizante não têm
sequer estrutura regulató-
ria robusta e que em mais
de 20 dos 61 países que
aprovaram o imunizante, o
produto não está em uso.

Por Fabiana Cambricoli

Ao menos 14 Estados e 2 municípios solicitaram a importação do imunizante

Fotos Públicas/Casa Rosada

Entrega de vacinas
será retomada no dia

3 de maio, afirma
diretor do Butantan

rio da Saúde imediata-
mente avisado da possibi-
lidade de “qualquer inter-
veniência”.

No fim de março, o go-
ver no federal passou a
orientar que não era
mais preciso reservar

metade dos
lotes da Co-
r o n a v a c
para garan-
tir a segun-
da dose e
municípios
cor rem o
risco de

suspender a campanha
vacinal até que as entre-
gas sejam restabelecidas -
ou de vacinar pessoas
além do período previsto
para eficácia máxima do
imunizante.

- Alguns Estados fize-
ram a reserva para a se-
gunda dose, como é o caso
de São Paulo, portanto
aqui não tem faltado a se-
gunda dose no prazo deter-
minado. Agora, outros não
fizeram essa reserva, inclu-
sive por conta da orienta-
ção do próprio ministério -
afirmou Covas.

Por Pedro Caramuru

Ao todo,
restam ser entregues
3,2 milhões de doses

Ministério da Saúde inclui
grávidas no grupo prioritário de vacinação

razão da situação preo-
cupante da pandemia no
Brasil e visto que grávi-
das e puérperas têm ris-
co maior de hospitaliza-
ção por covid-19.  “A va-
cinação deve começar a
partir do dia 13 de
maio”, informou.

Em 15 de março, o go-
verno já tinha incluído
as gestantes com comor-
bidades. De acordo com
Franciele, uma nota téc-
nica foi encaminhada na
segunda-feira, dia 26, aos
secretários estaduais de
Saúde, com as novas ori-
entações.

“Nossa indicação é
que, nesse momento, va-

mos alterar um pouco a
recomendação da OMS
[Organização Mundial de
Saúde] que hoje indica a
vacinação, de acordo com

o custo x benefício. Mas,
hoje, o risco de não vaci-
nar gestantes no país já
justifica a inclusão desse
grupo para se tornar um
grupo de vacinação nesse
momento”, afirmou.

Apesar da mudança, de
acordo com a pasta, em
um primeiro momento,
devem ser vacinadas as
grávidas com doenças pré-
existentes. De acordo com
a coordenadora, serão usa-
dos as vacinas Coronavac,
AstraZeneca e da Pfizer.
Neste caso, o primeiro lote
de entregas do imunizante
deve chegar na próxima
quinta-feira, dia 29, e 1,3
milhão de doses serão dis-
tribuídos para utilização
nas capitais.

Franciele disse que a
medida foi tomada devi-
do a necessidade de ar-
mazenagem das vacinas.
Para manter a estabilida-
de do material, a vacina
precisa ficar armazenada
em temperaturas de -90°
a -60°, por até seis meses.

No caso das capitais,
as doses serão encami-
nhados aos centros que
podem manter o imuni-
zante em temperaturas
de -20° pelo período de
sete dias.

“Para a aplicação, a
vacina pode ficar em
temperatura de geladei-
ra, de até 8°, por até cin-
co dias”, afirmou.

*As informações são
da Agência Brasil

A vacinação
deve começar no
dia 13 de maio
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É importante
atualizar o noticiá-
rio: pode até existir
uma negociação
avançada da Globo
com o Luciano
Huck para a reno-
vação do seu con-
trato, que vence
na metade do
ano.

Mas certo mes-
mo, garantido, é
que não tem nada
assinado até ago-
ra.

E que este as-
sunto continua restrito a muito poucos, dentro e fora
das dependências da emissora, o que faz naturalmen-
te crescer essa onda de mistério.

O próprio Luciano, mesmo entre os mais próxi-
mos, não está querendo abrir nada, porque o seu
entusiasmo com a questão política ainda é muito
grande.

E que ele, com ele mesmo, não tem isso resolvido
por enquanto, dando a entender que essa decisão deve
demorar mais alguns dias.

Na Globo, no entanto, há a expectativa de que tudo
se resolverá no tempo certo. O desejo de sair candida-
to ficará para daqui quatro anos e que, a partir de
2022, o programa dele será apresentado aos domingos.

Portanto, é este o placar do momento: Luciano tem
uma conversa bem encaminhada para renovar, mas
ainda aparece no quadro dos presidenciáveis.

TV TUDO
Liberado

À meia-noite desta quarta-feira, o Globoplay libe-
rou o primeiro “Casa Kalimann” para os assinantes.

Em sua estreia como apresentadora e condutora
de um programa, Rafa Kalimann tem Rafael Portugal
como convidado. São 13 episódios.

Interesse
A próxima “A Fazenda”, edição de número 13, só

irá estrear em setembro.
Portanto, ainda são cinco meses pela frente, mas já

existem três patrocinadores fechados: Americanas,
Banco Original e Unilever.

Detalhe
Ainda segundo a Record, o plano comercial de “A

Fazenda13”, enviado ao mercado tem cotas nacionais
integradas.

Por aí se entenda Record TV, Record News e R7.com.

Bronca
Tiago Leifert, na segunda-feira, reclamou de censu-

ra no Instagram, que retirou uma das suas postagens,
aquela que Fiuk e Gil, participantes do “BBB”, cobrin-
do as partes, pulam pelados na piscina.

A plataforma se mostrou bastante confusa, perdida,
em tratar o assunto. Colocou e tirou várias vezes.

Passo seguinte
Na mesma segunda, Tom Cavalcante, em parceria

com Wagner Sampaio, da sua equipe de vídeo, e no
embalo da mesma brincadeira, fez uma réplica da cena,
também sem mostrar coisa nenhuma. Tirou uma onda.

Só que o Instagram sumiu com ela. Evaporou. Bem
complicado.

Não quer casar
Luana Piovani, em Portugal, numa conversa muito

aberta com a repórter Ana Paula Gomes, não fez segre-
dos da sua vida. Falou do fim do casamento com o
surfista Pedro Scoob e do seu namoro com o empresá-
rio brasileiro Lucas Bittencourt. Mas não pensa em se
casar novamente.

No “A Noite é Nossa” (Record) desta quarta-feira, a
partir das 22h45, com apresentação de Luiz Bacci.

Silêncio
O SBT continua na dele e ainda não anuncia oficial-

mente a transmissão da Copa América.
Mas está tudo absolutamente certo. O comunicado

deve sair nos próximos dias.

Trabalhando
Internamente, no SBT, já existem trabalhos em cur-

so para montar toda a operação da Copa América.
A se lamentar apenas que a competição, na Argen-

tina e Colômbia, entre 11 de junho e 11 de julho, irá
acontecer ainda em meio a pandemia.

Tem um porém
Como detentora de todos os direitos para o Brasil, a

direção do SBT já procurou a direção de alguns canais
da TV paga.

Só que ainda não fechou com nenhum. Os valores,
informa-se, são muito altos.

Sem parar
O ator Charles Paraventi, rei Bera da cidade de So-

doma, na atual fase de “Gênesis”, encerrou suas grava-
ções na novela, se despediu dos colegas e, instante se-
guinte, assinou com a Globo.

Dono de um inglês fluente, já grava como um nazis-
ta na série “O Anjo de Hamburgo”.

Bate – Rebate
  O documentário “Framing Britney Spears: A vida de

uma estrela”, com todo drama da cantora pop, será exibido
pelo GNT, dia 28, às 23h30.

  A TV Com Brasil está transmitindo os jogos do cam-
peonato paulista, Série A3...

  ... Por exemplo, nesta quinta tem Nacional e Votupo-
ranguense, direto do José Liberati, com narração de Pauli-
nho Arapuã e Tony Auad nos comentários.

  Produção brasileira, escrita e dirigida por Leandro
Nery, a comédia “Carnaval” chega dia 2 de junho à Netflix...

  .. No elenco, Giovana Cordeiro, GKay, Samya Pascotto,
Bruna Inocencio, Flavia Pavanelli, Micael Borges, entre ou-
tros.

  Estreia nesta quinta na Cultura, 19h30, a série docu-
mental, “Inventores do Brasil”...

  ... A apresentação é de Fernando Henrique Cardoso,
também coautor do roteiro, ao lado de Elio Gaspari.

  Caio Castro fechou com a Netflix para um filme no
segundo semestre.

  Mesmo com a aquisição de novos direitos, SBT ainda
não tem resolvido se fará contratações para o seu departa-
mento de esportes...

  ... Há o entendimento que, por enquanto, a sua equipe
atual vai dar conta.

  A Live Sports, no canal oficial da Liga Paulista de
Futsal, transmite nesta quarta, 19h, Brutos e Dracena, jogo
no Ginásio Vô Lucato, em Limeira...

  ... A Rede Família, de Campinas, a partir de 8 de maio,
vai transmitir 11 das 42 partidas da Copa LPF, inclusive a
final em 10 de julho.

  Xuxa gravou uma chamada para a campanha “Cultu-
ra Contra a Fome”, promovida pela TV Cultura.

João Miguel Júnior

Huck tem tudo conversado com
a Globo, mas ainda não renovou

C´est fini
Para celebrar o Dia da Educação, o canal Futura no YouTube

terá uma série de eventos, entre os dias 28, 29 e 30 de abril, para
falar sobre o papel da escola, da comunidade e da cultura....

Entre as atrações confirmadas, o grande destaque é o escri-
tor americano e professor da University of  Southern California,
Henry Jenkins, autor do livro “Cultura da Convergência”, nesta
quarta-feira, às 16h, ao vivo, com tradução simultânea.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Brasília

O lixo doméstico e
hospitalar que atingiu
as praias do Rio Grande
do Norte e da Paraíba
nos últimos dias pode
ter sido levado para o
mar pelas inundações
que atingiram a área
urbana de Recife, a ca-
pital de Pernambuco,
na segunda semana de
abril. De acordo com o
presidente da Associa-
ção Nacional de Órgãos
Municipais de Meio
Ambiente (Anamma),
Welison Silva, que é
também secretário do
Meio Ambiente de João
Pessoa, materiais com
identificação de proce-
dência no lixo, como
uma mochila escolar,
santinhos de um candi-
dato a vereador e restos
de correspondência com
endereço de Recife, re-
forçam a hipótese.

Entre os dias 9 e 14,
a capital pernambucana
registrou chuva acumu-
lada de 343 milímetros
de chuva, mais que a
média prevista para o
mês, de 326 mm, segun-
do a Agência Pernam-
bucana de Água e Cli-

Inundações em Recife podem ter
causado ondas de lixo em praias do RN e PB

Material recolhido inclui objetos de uso pessoal e doméstico, como
chupetas, fraldas, chinelos, vasilhas e garrafas plásticas, além de lixo hospitalar

ma. Foi o maior índice
de chuvas do Estado, e a
cidade sofreu fortes
inundações. Houve ala-
gamentos e queda de
barreiras em toda a re-
gião metropolitana. No
bairro Cohab, na zona
sul da capital, um ho-
mem foi levado pela cor-
renteza - o corpo foi en-
contrado no último do-
mingo, 25.

Conforme Silva, não
houve outro evento que
possa explicar a chegada
de aproximadamente 40
toneladas de lixo nas
praias do litoral.

- Fizemos inspeções
aéreas e marítimas, in-
cluindo a foz de rios, e
nada foi encontrado que
pudesse indicar a origem
dos resíduos em territó-
rio paraibano - disse. Ele
acredita que os alaga-
mentos podem ter carre-
gado lixo urbano da re-
gião metropolitana de
Recife para o mar e as
correntes marítimas teri-
am levado o material flu-
tuante para pontos mais
distantes da costa. As
marés e as ondas empur-
raram o lixo para as
praias.

O material recolhido

inclui objetos de uso
pessoal e doméstico,
como chupetas, fraldas,
chinelos, vasilhas e gar-
rafas plásticas, além de
lixo hospitalar, incluin-
do seringas descartadas,
tubos para coleta de san-
gue e embalagens de
medicamentos. Os resí-
duos foram recolhidos
nas praias do Bessa, Ma-
naíra e Tambaú, em
João Pessoa, e nas orlas
de Lucena, Conde e Ca-
bedelo. Também foi en-
contrado lixo nas praias
do Rio Grande do Norte,
próximas da divisa en-
tre os dois Estados. Prai-
as badaladas de Tibau
do Sul, como a da Pipa,
ficaram cobertas por re-
síduos.

Conforme o secretá-
rio, já houve contato
com órgãos ambientais e
da prefeitura de Recife
para análise conjunta
das amostras colhidas
nas praias. Praticamente
todo o lixo já foi recolhi-
do por equipes das pre-
feituras e voluntários.
Relatórios sobre a polui-
ção serão encaminhados
aos ministérios públicos
estadual e federal.

A Superintendência

de Administração do
Meio Ambiente (Sude-
ma) da Paraíba infor-
mou que técnicos visto-
riaram as praias e tra-
balham para identificar
a origem dos resíduos.
Segundo a agência am-
biental, em relação aos
banhistas, a balneabili-
dade das praias não foi
afetada. Conforme a Su-
perintendência do Iba-
ma no Estado, o institu-
to pediu relatórios aos
municípios sobre as

ocorrências
A Secretaria de Meio

Ambiente e Sustentabili-
dade de Pernambuco in-
formou que está em con-
tato com os órgãos am-
bientais do Rio Grande
do Norte e da Paraíba
para auxiliar na identifi-
cação da origem do lixo.
A pasta pediu amostras
do material recolhido
nas praias para análise.

Sobre as chuvas em
Recife, a Secretaria de
Infraestrutura da capital

informou que, desde o
início do ano, investiu
mais de R$ 90 milhões
em ações para preven-
ção e monitoramento
das áreas de risco, além
de limpeza de canais e
eliminação de pontos de
alagamento. No total, fo-
ram retiradas 3,7 mil to-
neladas de resíduos de
50 canais e 168 vias pú-
blicas, galerias e canale-
tas para prevenir en-
chentes.

Por José Maria Tomazela

De acordo com o presidente da Anamma, não houve uma ação, além das chuvas, que possa explicar
a chegada de aproximadamente 40 toneladas de lixo nas praias do litoral

IDEMA-RN/ASSECOM-RN
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Rio de Janeiro

O Flamengo segue per-
feito na Libertadores, lide-
rando o grupo com 6 pon-
tos e 100% de aproveita-
mento. Nesta terça-feira, no
Maracanã, não tomou co-
nhecimento do frágil Unión
La Calera, do Chile, ga-
nhando fácil por 4 a 1, com
belo trabalho coletivo de
seu setor ofensivo e gols
bem trabalhados. Destaque
para Gabriel, que marcou
duas vezes.

Arrascaeta, Bruno Hen-
rique e o camisa 9 se desta-
caram num ótimo treino
para o Flamengo de como
furar fortes marcações. Pe-
dro entrou no fim e ainda
fez o dele. Apenas ficou a li-
ção que, quando o adversá-
rio é fraco, disposição e con-
centração devem ser duran-
te os 90 minutos. Numa vol-
ta preguiçosa do intervalo,
o time rubro-negro passou
sustos desnecessários com
gol de Sáez e outra chance
clara perdida pelos chilenos.

Disposto apenas a se de-
fender no Rio, atrás de seu
segundo pontinho na Liber-
tadores, o La Calera não es-
condeu que iria ficar atrás
o máximo que pudesse. Por
vezes, apareceu com até
nove jogadores dentro de
sua própria área. E os ou-
tros dois também não passa-
vam da intermediária.

Diante desse paredão de-
fensivo, o Flamengo sofreu
nos minutos iniciais para fi-
nalizar no alvo, apesar de o
jogo ser disputado num es-
paço mínimo do campo. A
estratégia de respeito, ou co-

Flamengo goleia La Calera com 2 gols
 de Gabriel e segue perfeito na Libertadores

Rubro-negro é o líder do grupo com 6 pontos e 100% de aproveitamento
vardia, dos visitantes, deu
certo por somente 30 minu-
tos.

Numa troca rápida de
passes, Arrascaeta serviu
Gabriel, que anotou seu sex-
to gol desde a volta das féri-
as. Foram oito jogos dispu-
tados pelo artilheiro, que
concluiu bem a jogada cria-
da de forma coletiva e ter-
minou com passe preciso do
uruguaio.

E que ano faz o gringo
flamenguista. Depois de
abrir a porteira, o time cari-
oca logo ampliou. Desta vez
em contragolpe. Arrascaeta
pegou a bola ainda na defesa
e mandou para Bruno Hen-
rique. Recebeu de volta e ba-
teu no cantinho de Arias.

Mesmo com a enorme
desvantagem, o La Calera
voltou com a mesma postu-
ra, precavida. Apenas com
peças diferentes. E se deu
bem com uma das apostas
de Luca Marcogiuseppe no
intervalo. Sáez recebeu óti-
mo lançamento e diminuiu
o placar no segundo ataque
chileno em todo o jogo.

Os cariocas retornaram
desligados e acabaram so-
frendo um gol em bobeira
defensiva. Só depois de ver
os chilenos tentarem rea-
ção, que a equipe de Rogé-
rio Ceni acordou na etapa.
E voltou o bombardeio ao
gol de Arias. Gabriel teve
duas boas oportunidades e
perdeu, uma após presente
do goleiro. Ainda reclamou
de um pênalti ignorado
pelo árbitro.

Se Arias quase entrega
de um lado, Diego Alves fez
o mesmo do outro. Mas os

Alexandre Vidal

Gabigol foi o destaque da partida marcando dois gols

chilenos também não sou-
beram aproveitar a saída
errada do goleiro. O Fla-
mengo perdia gols na fren-
te e dava uns brancos im-
perdoáveis atrás.

Mas tem um ataque ar-
rasador e qualquer vacilo é
fatal. Os chilenos erraram
na saída de bola e Bruno
Henrique tocou para o arti-
lheiro deixar o resultado
novamente tranquilo. Séti-
mo gol de Gabriel e 3 a 1

no placar. A goleada veio
dos pés de Pedro, que en-
trou e já foi logo deixando
o seu em contra-ataque per-
feito. Um lindo gol.

Agora o Flamengo volta as
atenções para as semifinais
do Estadual. Sábado encara o
Volta Redonda, a quem bateu
por 2 a 1 faz uma semana,
possivelmente com a repeti-
ção da escalação alternativa
usada naquele jogo.

Os titulares devem ser

FLAMENGO 3 X 1 UNIÓN LA CALERA
FLAMENGO - Diego Alves; Isla, Willian Arão (Léo Pereira), Bruno Viana e Filipe Luís; Diego (João
Gomes), Gerson, Éverton Ribeiro (Vitinho) e Arrascaeta (Michael); Bruno Henrique (Pedro) e
Gabriel. Técnico: Rogério Ceni. UNIÓN LA CALERA - Arias; Ramírez (Fernández), Christian
Vilches, García e Oyanedel; Valencia (Martínez), Castellani (Liuzzi), Wiemberg e Vargas (Valdivia);
Cavalleri (Sáez) e Andrés Vilches. Técnico: Luca Marcogiuseppe. GOLS - Gabriel, aos 30, e
Arrascaeta aos 34 minutos do primeiro tempo; Sáez, aos 11, Gabriel, aos 33, e Pedro aos 39 do
segundo ÁRBITRO - José Argote (Venezuela). CARTÕES AMARELOS - Vitinho (Flamengo) e
Valencia (La Calera). LOCAL - Maracanã.

preservados para o duro
compromisso com a LDU,
na sempre desumana altitu-
de de 2.850 metros de Qui-
to, terça-feira, que vale o

primeiro lugar da chave
após vitória equatoriana
por 3 a 1 sobre o Vélez Sar-
sfield. O time do Equador
subiu para quatro pontos.

Resende

Na contramão da tendên-
cia de curtas passagens de
treinadores do futebol brasi-
leiro, Sandro Sargentim está
completando dois anos como
treinador no Resende. Ele
chegou ao clube em abril de
2019 e foi um dos responsá-
veis por colocar em prática
o projeto de formação de
atletas dentro da metodolo-
gia da Pelé Academia junto
ao Gigante do Vale.

Sargentim iniciou a traje-
tória no Gigante do Vale
como treinador do sub-17.
Em seguida, foi designado
para treinar a equipe sub-20.
Em 2019, o Resende se classi-
ficou para disputar a primei-
ra Copa São Paulo de Fute-
bol Junior da história do
clube, competição que teve
Sandro como treinador. Em
2020, assumiu o time profis-
sional e ajudou a consolidar
a permanência do clube na
elite carioca.  Já em 2021,
teve a difícil tarefa de coman-
dar a equipe em meio a um
orçamento pequeno, com as
dificuldades agravadas pela
pandemia.

- Foram dois anos mara-
vilhosos. A gente passou des-
de o sub-17 e estamos ainda
em processo de implementa-
ção da metodologia, mas
acredito que muitos deles já
assimilaram bastante e a
resposta está aí. Jogamos
um carioca com mais atletas
da base do que contratados e
conseguimos honrar a insti-

Bogotá, Colômbia

O Fluminense viajou
para Bogotá, em voo fre-
tado da Gol, para enfren-
tar o Santa Fe pela se-
gunda rodada da fase de
grupos da Conmebol Li-
bertadores. Por medidas
de proteção e combate à
pandemia da covid-19, a
prefeitura da capital co-
lombiana proibiu a reali-
zação de eventos esporti-
vos na cidade e a partida
foi transferida para a ci-
dade de Armenia, no Es-
tadio Centenario, quando
a delegação ainda voava
para Bogotá. Portanto, o
Fluminense só soube da
mudança de local quando
desembarcou na capital.
O dia e horário foi man-
tido para esta quarta-fei-
ra, dia 28, às 19h (local) e
21h de Brasília.

O Fluminense pousou
em Bogotá às 22h15, ho-
rário de Brasília, da se-
gunda-feira, dia 26 mas
só chegou ao hotel após
às 1h da manhã, 23h do
horário local. Diferente-
mente do que foi divulga-
do por uma conta do
Twitter de um jornalista
carioca, e replicado em
diversos veículos de co-
municação, é importante
ressaltar que em ne-
nhum momento se cogi-
tou em fazer  traslado
terrestre para a cidade
que agora é a sede oficial
da partida.

Por questões de legis-
lação local no que se re-
fere as normas de avia-
ção, o clube não poderia
e não pode utilizar o
mesmo avião da Gol que
está em solo colombiano,
aeronave esta que segui-
rá aguardando o Flumi-
nense em Bogotá para o

 Sandro Sargentim completa
dois anos no Resende

Rio de Janeiro

O futebol carioca ganhou
um craque como treinador.
O ex-meia Felipe, com pas-
sagens por Flamengo, Vasco
e Fluminense como atleta,
será o técnico do Bangu. O
clube da Zona Oeste do Rio
de Janeiro divulgou nesta
terça-feira, dia 27, a contra-
tação do ex-jogador, que foi

tuição. Estou muito feliz por
ter trabalhado em dois cario-
cas seguidos e ver a evolu-
ção de atletas que a gente
viu crescer desde o sub-17 e
até sub-15 -  frisou.

O treinador possui Li-
cença Pro, a qualificação
mais alta da CBF para trei-
nadores. Ele acumula quase
seis anos de trabalho na
base do Corinthians como
preparador físico e também
tem passagens por outros ti-
mes do futebol paulista,
como Portuguesa, Guarani,
Ituano e Bragantino. Como

treinador, tem passagens
por Atibaia, Figueirense,
Taboão da Serra e São Ber-
nardo.

Confiante no projeto de
longo prazo do Resende, o
treinador revelou a expecta-
tiva por muitas coisas boas
pela frente, tanto em termos
de formação de atletas
quanto em resultados den-
tro de campo.

- Tenho certeza que ainda
vamos colher muitos frutos
com esses garotos com
quem trabalhei e trabalho.
Darão um retorno muito

bom ao clube e me orgulho
por ter feito parte disso ao
lado de outros profissionais
de muita qualidade. Ainda
vamos formar muitos outros
jovens atletas, cada vez mais.
Vamos colocar Resende no
Campeonato Brasileiro, em
finais do Campeonato Esta-
dual e ver o retorno para o
clube e para o torcedor. Sem-
pre com um futebol bonito e
bem jogado. Estou ansioso
pelos próximos passos e que-
ro completar mais aniversá-
rios por aqui - completou
Sandro.

Leonam Viana

Treinador já passou por duas categorias de base e atualmente vê promessas que lapidou se tornando
realidade

Felipe, ex-jogador da seleção brasileira,
é o novo técnico do Bangu

campeão da Copa América
com a Seleção Brasileira em
2004. Pelo Cruzmaltino, ele
ainda conquistou a Copa Li-
bertadores da América e o
Campeonato Brasileiro de
1997 e ainda venceu mais
um Brasileirão em 2000.

O principal desafio de
Felipe no Bangu será a Sé-
rie D do Campeonato Brasi-
leiro. Além disso, outra

missão é mudar a impres-
são negativa deixada no
Campeonato Estadual, ten-
do terminado na penúltima
posição, com somente seis
pontos conquistados. No
Cariocão, a equipe que fi-
cou à frente apenas do re-
baixado Macaé, foi coman-
dada por Marcelo Marelli,
que no decorrer da compe-
tição foi substituído interi-

namente por Juninho Mar-
tins nas duas últimas roda-
das.

Apesar da carreira de
sucesso como jogador, Feli-
pe é um iniciante na nova
função. O maior desafio do
carioca foi quando coman-
dou o Tigres, do México,
em 2017.

*As informações são da
Agência Brasil

Jogo entre
Fluminense e Santa
Fe é  mantido para

esta quarta-feira
voo de volta ao Brasil.
Diante da situação e das
dificuldades de legisla-
ção, o Fluminense, desde
sua chegada vem tentan-
do, junto à Conmebol, a
melhor logística para le-
var seu elenco até o local
do jogo, tendo em vista,
que a responsabilidade
da troca da partida não é
do Tricolor.

As opções de logística
até agora apresentadas
não foram satisfatórias,
porque não haveria con-
dição de levar toda a de-
legação e todo o material
de trabalho para a referi-
da cidade.

Desta forma, o clube
vem tentando junto às
autoridades locais uma
autorização pra fretar
um outro avião interna-
mente que possa levar
toda a delegação. Ainda
assim, com as possibili-
dades das novas sedes
apontadas, o Fluminense
sempre se pôs em posi-
ção de priorizar a me-
lhor logística em função
de evitar ao máximo o
desgaste dos nossos atle-
tas. Para tanto, o desloca-
mento por via terrestre
não foi, em momento al-
gum, uma opção para
deslocamento de grandes
distâncias.

A cidade de Armenia
é a capital do estado de
Quindío, zona conhecida
como eixo cafeeiro do
país. Tem aproximada-
mente 300 mil habitantes
e está à 1460 metros de
altitude e a 290km a

O clube segue em bus-
ca da melhor logística di-
ante de todos os contra-
tempos que se apresenta-
ram, frise-se, sem nenhu-
ma responsabilidade do
Fluminense.
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